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Новые лифты 
оборудуют 
датчиками 
движения

До конца года в рамках ре-
гиональной программы капи-
тального ремонта планируется 
заменить 246 лифтов на Юго-
Востоке столицы. Об этом со-
общили в городском Фонде ка-
питального ремонта многоквар-
тирных домов. 

Новые кабины будут осна-
щены современной лебёд-
кой с частотно-регулируемым 
приводом, обеспечивающим 
плавность движения, точность 
остановки и экономию электро-
энергии до 40% по сравнению 
со старыми образцами. 

Двери оборудуют инфра-
красной системой контроля, 
которая не допустит их закры-
вания в случае, если в проёме 
находится человек или пред-
мет. А для слабовидящих в ка-
бине установят поручни, кноп-
ки со шрифтом Брайля, голосо-
вое или звуковое оповещение 
о прибытии на заданный этаж. 

Евгений БАКИН

Встреча 
главы управы 
с жителями 
Кузьминок 
состоится на 
Зеленодольской

В выпуске №9 газеты 
«Юго-Восточный курьер» 
в рубрике «Официально» 
произошла техническая 
ошибка: неверно указан 
адрес проведения встре-
чи главы управы района 
Кузьминки. Верный адрес: 
ул. Зеленодольская, 33, 
корп. 3 (школа №1208 им. 
Героя Советского Союза 
М.С.Шумилова). Встреча 
состоится 20 марта 2019 
года в 19.00.

уточнение  >>

А
лина Хингава из шко-
лы №2090 в Рязанском 
районе стала серебря-
ным призёром первен-

ства России по ушу. Спортсмен-
ке 14 лет, она учится в 8-м классе.

Алина занимается ушу четыре 
года. В этот вид спорта пришла из 
бальных танцев.

— Тогда ушёл мой парт нёр по 
танцам, а подруга предложи-

ла пойти на ушу, в секцию по 
соседству. Та моя подруга дав-
но перестала заниматься ушу, 
а я просто влюбилась в этот 
спорт, — рассказывает Алина. 

— Я выступаю в дисциплине «бес-
контактный бой», то есть идёт как 
бы борьба с тенью. Это чем-то похо-
же на гимнастику, но красивее: есть 
элементы боя, акробатика, выступ-
ление с разными видами оружия.

Занимается Алина шесть раз в 
неделю. При этом успевает учить-
ся на отлично. А в свободное вре-
мя зачитывается фантастикой.

В этом году спортсменка соби-
рается выступить на чемпионатах 
Европы, мира и завоевать там при-
зовые места.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Восьмиклассница 
из Рязанского взяла серебро 
на первенстве России по ушу

«Это чем-то 
похоже 
на гимнастику, 
но красивее»

Смотрите видеосюжет о Масленице в ЮВАО в «Инстаграме»: @uvkurier

фотофакт >>

Бой подушками на Масленицу 
в сквере у метро «Люблино»

В ушу Алина 
пришла 
из бальных 
танцев

Победителями и при-
зёрами заключитель-
ного этапа Всероссий-
ской олимпиады в 2018 
году стали 906 москов-
ских школьников. Ре-
бята установили рекорд, 
впервые завоевав более 
половины дипломов по-
бедителей. Об этом на 
заседании президиума 
Правительства Москвы 
сообщил руководитель 
столичного Департа-
мента образования и на-
уки Исаак Калина.

Ученица 11-го класса 
школы №1336 в районе 

Выхино-Жулебино Ека-
терина Андреева стала 
победительницей регио-
нального этапа Всерос-
сийской олимпиады по 
литературе.

— Задания были непро-
стыми. Чтобы их выпол-
нить, мне потребовалось 
знание литературоведче-
ских терминов и художе-
ственных текстов, — ска-
зала Екатерина. — Во вре-
мя подготовки я читала 
научные труды известных 
филологов Юрия Лотмана 
и Михаила Бахтина. Боль-
ше всего мне нравятся ро-
маны Фёдора Достоевско-
го, Льва Толстого и поэзия 
Серебряного века. Я хоте-
ла бы стать филологом и 
заняться наукой в обла-
сти анализа текстов оте-
чественной литературы. 

Как показали меж-
дународные исследова-
ния, уровень школьно-
го образования в Мо-
скве является одним из 
самых высоких в мире. 
Результаты ЕГЭ по ито-
гам 2017/18 учебного года 
показали, что качество 
знаний и конкуренто-
способность московских 
выпускников продолжа-
ет расти.

Ольга ФРОЛОВА

Школьница из Выхина-
Жулебина победила 
на Всероссийской 
олимпиаде  по литературе

Государственный универ-
ситет управления (ГУУ) про-
вёл первый товарищеский 
матч — компьютерный тур-
нир по киберспорту, который 
не так давно признали офици-
альным видом спорта. Коман-
да студентов сразилась с кол-
лективом вузовской учебной 
лаборатории. Встреча завер-
шилась вничью. 

— Первый университетский 
чемпионат проводился по дис-
циплине Counter-Strike. Это 
компьютерная игра в жанре 
шутер (стрелялка. — Прим. 
ред.), развивающая реак-

цию, тактическое мышление 
и умение работать в команде. 
Здесь есть два противника — 
один атакует, второй оборо-
няется. Победитель должен 
был выиграть 16 раундов из 
30, каждый из которых длится 
две минуты, — рассказал на-
чальник проектно-учебной ла-
боратории ГУУ Михаил Начев-
ский. — Во время игры коман-
ды находятся в разных ком-
натах, чтобы не слышать друг 
друга. Каждый участник игра-
ет на своём компьютере. 

Полина 
ВИНОГРАДОВА

Бесплатное приложе-
ние для перевода уст-
ной речи в текст сдела-
ли в технополисе «Мо-
сква». Об этом сообщил 
коммерческий директор 
компании-разработчика 
Валерий Маковецкий.

По его словам, сервис 
Everytale уже доступен 
в Интернете, он распоз-
наёт слова преподавате-
ля, переводит их в текст и 
отображает на экране те-
лефона или компьютера. 

— Мобильное прило-
жение поможет отсут-

ствующим ученикам уз-
нать, о чём преподава-
тель говорил на занятии: 
на экране смартфона 
в режиме онлайн поя-
вится полный конспект. 
Сервис также сохранит 
текст в облачном храни-
лище, — пояснил он. 

При ложение будет 
удобно для слабослыша-
щих детей и для тех, кто 
по болезни отсутству-
ет на уроке. Трансфор-
мация речи занимает не 
больше секунды. 

Олег ДАНИЛОВ

Программу для «прогульщиков» 
придумали на Волгоградке 

В ГУУ впервые провели 
студенческий турнир по киберспорту
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к олимпиаде Катя читала 
Юрия Лотмана
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В
ечером в ОМВД 
«М а р ь и н с к и й 
Парк» поступи-
ло тревож ное 

сообщение: пропала де-
вятилетняя школьница. 
Она ушла на прогулку и 
не вернулась. Первыми 
на Перервинский буль-
вар, где живёт девочка, 
прибыли бойцы одного из 
подразделений Росгвар-
дии Андрей Мухаметза-
нов и Владимир Стасель-
ко из отдельного батальо-
на вневедомственной ох-
раны округа.

— Было около 9 часов 
вечера, стемнело, — рас-
сказал Андрей Мухамет-
занов. — Разумеется, ро-
дители были в панике. 
Мы узнали, как выгля-
дит девочка и во что оде-
та, взяли её фотографию 
и отправились объезжать 

дворы. Возле одного из 
домов мы увидели оди-
нокого ребёнка: девочка 
растерянно озиралась по 
сторонам. Она послушно 
села в нашу машину, и мы 
отвезли её домой.

К а к в ы ясн и ло сь, 

школьница пошла погу-
лять с другом. Затем маль-
чик ушёл домой, а она 
осталась и заблудилась.

Владимир Стаселько 
устроился в отдел недав-
но. А Андрей Мухамет-
занов работает уже два 

года. В прошлом году он 
несколько раз задержи-
вал распространителей 
наркотиков. А недавно 
ему удалось обнаружить 
машину, которая числи-
лась в угоне.

Елена ХАРО

Бойцы Росгвардии нашли 
пропавшую девочку 

Родители 
были 
в панике

В список стартовых 
площадок для програм-
мы реновации вошла 
ещё одна, адрес кото-
рой: ул. Краснодарская, 
вл. 6. Столичная Градо-
строительно-земельная 
комиссия внесла изме-
нения в Правила земле-
пользования и застрой-
ки г. Москвы и разреши-
ла возвести в ЮВАО дома 
ещё на одном земельном 
участке. Об этом сооб-
щили в пресс-службе 
Москомстройинвеста.

С учётом последних 
изменений в програм-

му реновации включе-
но 26 участков в ЮВАО, 
на которых можно вести 
строительство домов для 
участников программы. 

Как сообщалось ра-
нее, власти города пла-
нируют до конца 2019 
года завершить проек-
тирование 75 домов по 
программе реновации 
и начать строительство 
ещё около 100 домов. К 
концу этого года по всей 
столице около 12 тысяч 
человек начнут переез-
жать в новые квартиры. 

Андрей ТОМЦЕВ

Ранее Сергей Сан-
дурский занимал долж-
ность первого замести-
теля главы управы райо-
на Люблино, курировал 
вопросы ЖКХ, благо-
устройства и строитель-
ства. До этого он работал 
в управлении жилищ-
но-коммунального хо-
зяйства и благоустрой-
ства префектуры ЮВАО 
и был его начальником.

Служебный контракт 
с Сергеем Сандурским 

заключён на срок пол-
номочий мэра Москвы.

Наталья ГОНЧАРОВА

Кузьминский район-
ный суд приговорил дво-
их жителей Рязанского 
района к ограничению 
свободы на срок 1 год 4 
месяца за заведомо лож-
ные сообщения о гото-
вящемся взрыве. В янва-
ре прошлого года один из 
них сообщил о взрывном 
устройстве под соседской 
дверью в доме на улице 

Паперника, а второй в 
мае вызвал полицию, за-
явив о бомбе, якобы зало-
женной в его квартире на 
Рязанском проспекте. Од-
ному из хулиганов на тот 
момент было 66 лет, а дру-
гому — 50. 

— В результате обсле-
дования вышеуказан-
ных адресов сотрудни-
ками полиции взрывных 

устройств и взрывчатки 
обнаружено не было, — 
уточнил прокурор Кузь-
минской межрайонной 
прокуратуры Евгений 
Мостовой.

По двум этим адресам 
выезжали кинологи со 
служебными собаками, 
следственно-оператив-
ные группы, участковые 
уполномоченные и наря-

ды патрульно-постовой 
службы. На один выезд 
потрачено 2300 рублей, на 
другой — 1800. Прокурор 
подал в мировой суд Ря-
занского района два заяв-
ления о взыскании с ви-
новных этих сумм в поль-
зу федерального бюджета.

Вера ШАРАПОВА 
По информации Кузьминской 

прокуратуры

Жители Юго-Восто-
ка столицы смогут без 
записи и направлений 
проверить лёгкие и орга-
ны дыхания. Сделать это 
можно в рамках акции, 
приуроченной ко Все-
мирному дню борьбы с 
туберкулёзом, сообщи-
ли в столичном Департа-
менте здравоохранения. 

Во всех поликлини-
ках 23 и 30 марта, а так-
же 6 апреля пройдут от-
крытые диагностиче-
ские дни. Все желаю-
щие москвичи смогут 
сделать флюорографию 
и проконсультировать-
ся у врача-фтизиатра.

В частности, в рамках 
акции в эти дни можно 
проверить органы ды-
хания в двух поликли-
никах ГКБ №13, рас-
положенных по адре-
сам: ул. Велозаводская, 

1/1, и ул. Трофимова, 26, 
стр. 8. Сделать флюоро-
графию и проконсуль-
тироваться у медиков 
также можно в филиа-
ле ГБУЗ «МНПЦ борь-
бы с туберкулёзом ДЗМ» 
по ЮВАО, по адресу: 8-я 
ул. Текстильщиков, 2.

Кроме того, можно 
посетить лекции о про-
филактике и раннем вы-
явлении туберкулёза:

23 марта в 14.00 — в 
филиале №5 ГП №23 на 
ул. Недорубова, 2;

25 марта в 13.00 — в 
филиале №3 ГП №19 на 
ул. Краснодарской, 63; 

30 марта в 14.00 — в 
филиале №1 ГП №89 
на Есенинском бул., 9, 
корп. 1; 

13 апреля в 14.00 — в 
филиале №2 ДЦ №3 в 
Юрьевском пер., 13. 

Виола СЕРГЕЕВА

Жители ЮВАО смогут сделать 
флюорографию без записи

В западной части усадь-
бы Люблино планируют 
отремонтировать хоккей-
ные коробки и заменить 
покрытие на спортивных 
площадках для волейбо-
ла, баскетбола и большо-
го тенниса. Об этом рас-
сказали в городском Де-
партаменте капитального 
ремонта. 

Как говорится в сооб-
щении, опубликованном 
на официальном портале 
Правительства Москвы, 
работы должны пройти на 

шести площадках, распо-
ложенных в западной ча-
сти парка и около дома 59 
на Люблинской улице. 

После ремонта жители 
микрорайона, расположен-
ного вокруг парка, смогут 
играть в большой теннис на 
двух кортах, а также в хок-
кей и мини-футбол. Возле 
спортплощадок оборудуют 
две раздевалки и два пун-
кта проката. 

Работы должны закон-
чить летом 2019 года. 

Валерий ПОПОВ 

В парке на Люблинской установят раздевалки 
для физкультурников 

Сергей Сандурский 
назначен главой управы 
Выхина-Жулебина

Стартовая площадка 
под реновацию появилась 
на Краснодарской

Телефонным террористам из Рязанского вынесен приговор

Владимир Стаселько и Андрей Мухаметзанов

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
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Для спортсменов отремонтируют хоккейные коробки
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Н
а Юго-Вос-
токе Мо-
сквы, на зе-
м е л ь н о м 
участке, где 

раньше стояли пустые 
цеха завода «Серп и Мо-
лот», возводится совре-
менный городской квар-
тал. Об этом рассказал 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин в «Твиттере». 

В тройке 
самых крупных

Он отметил, что тер-
ритория «Серпа и Моло-
та» — это одна из самых 
старых промзон Москвы. 
Она, по словам столично-
го градоначальника, дол-
гое время была в плачев-
ном состоянии. 

— Сейчас там растёт 
комфортный жилой рай-
он со школами, с детса-
дами и с поликлиникой. 
Строятся большой ланд-
шафтный парк «Зелёная 
река» и мост, — расска-
зал он. 

По словам Собяни-
на, на территории наше-
го города сегодня распо-
ложено 208 промышлен-
ных зон. Они занимают 
огромные площади сто-
личной земли, которая 
используется крайне не-
рационально. 

— За восемь лет мы ут-
вердили 84 проекта реор-
ганизации депрессивных 
территорий. 63 уже реали-
зуются. Самые масштаб-

ные — Большой Сити, 
ЗИЛ и «Серп и Молот», 
— пояснил мэр Москвы.

И концертный зал 
в придачу

Общая площадь, на ко-
торой развернулись ра-
боты, составляет 58 гек-
таров. Участок ограни-
чен с запада улицей Зо-
лоторожский Вал, с юга 
— шоссе Энтузиастов, с 
востока — проездом За-
вода Серп и Молот.

В этом треугольнике 
планируют построить бо-
лее полутора миллионов 
квадратных метров но-

вого жилья. Здесь смо-
гут жить 19 тысяч чело-
век. При этом треть тер-
ритории нового жило-
го микрорайона отдадут 
под парк. 

Помимо квартир, здесь 
построят школы, детские 
сады, поликлинику, пар-
кинги, офисы и другие 
коммерческие объекты. 
Также появятся медиа-
центр и районный дом 

культуры и музыки, ко-
торый откроют в отре-
монтированном произ-
водственном здании за-
вода. Он станет изюмин-
кой не только нового 
района, но и всего горо-
да. Проект подготовит 
одно из ведущих миро-
вых бюро в области стро-
ительства концерт-хол-
лов «Бентхем Крауэл» из 
Голландии. Как поясни-

ли в компании, это будет 
самый современный в 
столице концертный зал 
на 3,5 тысячи человек, с 
музыкальными студи-
ями, вокальными клас-
сами и с другой образо-
вательной музыкальной 
инфраструктурой.

Исторических 
корпусов мало

По словам столичных 
архитекторов, хотя «Серп 
и Молот» — одна из самых 
старых промзон Москвы, 
здесь осталось не так мно-
го подлинно историче-
ских корпусов. Предпри-

ятие прошло масштабную 
реконструкцию в 1970-х 
годах: на месте старых 
корпусов возвели новые. 
Поэтому строительство 
в этом месте современ-
ного городского района 
— с жильём, с социаль-
ной инфраструктурой, с 
новыми рабочими места-
ми, с городскими досто-
примечательностями — 
не нанесёт урона памят-
никам истории и архи-
тектуры. 

Концепцию застройки 
территории завода вы-
брали по результатам ар-
хитектурного конкурса. 
Первый раз проект пред-
ставили на Всемирном 
архитектурном фестива-
ле 2013 года в Сингапуре, 
где он вызвал живой ин-
терес у специалистов. 

Архитекторы предус-
мотрели уникальные ар-
хитектурные особенно-
сти зданий, учли транс-
портную и экологиче-
скую составляющие, а 
также сделали акцент на 
удобство и комфорт лю-
дей.

В марте 2016 года стро-
ители приступили к воз-
ведению первого жило-
го комплекса «Свобода». 
Он включает пять жи-
лых домов высотой от 5 
до 27 этажей. Планиру-
ется, что реорганизация 
всей промзоны займёт не-
сколько лет и может быть 
завершена в 2021 году.

Евгений БАКИН

Жильё и школы 
вместо бетонного забора 

Реорганизацию 
всей промзоны 
завершат в 2021 году

Территорию завода «Серп и Молот» в Лефортове застраивают новыми домами

Дни Севастополя, по-
свящённые пятилетию 
возвращения Севасто-
поля в состав России, 
пройдут в Москве с 18 
по 20 марта. Об этом со-
общил руководитель Де-
партамента националь-
ной политики и между-
народных связей г. Мо-
сквы Виталий Сучков на 
пресс-конференции, про-
шедшей в информацион-
ном центре Правитель-
ства Москвы.

Открытие Дней Сева-
стополя состоится в те-
атре «Новая опера» им. 
Е.В.Колобова. В про-

грамме — концерт с уча-
стием Ансамбля песни и 
пляски Краснознамённо-
го Черноморского флота 
РФ и других выдающихся 
исполнителей Севастопо-
ля. Участники делегаций 
возложат венки к Моги-
ле Неизвестного Солдата. 
В поддержку акции сева-
стопольских школьников 
«Нахимовская ленточка» 
на Поклонной горе прой-
дёт интернет-мост. 

В деловой части про-
граммы — проведение 
круглых столов по акту-
альным вопросам; итоги 
пятилетия подведёт гу-

бернатор Севастополя, 
который возглавит сева-
стопольскую делегацию.

В рамках соглашения 
между Москвой и Сева-
стополем в прошлом году 
инвалидам и участникам 
Великой Отечественной 
войны, проживающим в 
Севастополе, оказана мате-
риальная помощь, сделан 
капремонт социальных 
приютов, детских садов, 
приобретено лечебно-ди-
агностическое оборудова-
ние. На этот год также за-
планировано оказание по-
мощи севастопольцам.

Ольга ФРОЛОВА

В Москве пройдут Дни Севастополя

Около 90 столичных 
школ присоединились к 
новому проекту «Москов-
ское кино в школе». Он 
даёт возможность детям 
в актовом зале родной 
школы посмотреть клас-
сику советского и рос-
сийского кино. Об этом 
на пресс-конференции 
сообщил директор Город-
ского методического цен-
тра Департамента образо-
вания и науки г. Москвы 
Андрей Зинин:

— Почти любой ак-
товый зал современной 

московской школы по 
оснащению и оборудо-
ванию практически не 
уступает современному 
кинотеатру. Для детей 
такой показ становится 
культурным событием. 
Старт проекту был дан в 
октябре прошлого года. 
Мы начинали с девятью 
школами-участниками. 
Сегодня с нами уже 88 
образовательных орга-
низаций.

Детям показывают оте-
чественные мелодрамы, 
военные фильмы, при-

ключения, комедии. На-
пример, в школах уже 
прошли показы картин 
«Берегись автомобиля», 
«Курьер». В этом году в 
планах — показать школь-
никам «Балладу о солда-
те», «Добро пожаловать, 
или Посторонним вход 
воспрещён», «Мой ласко-
вый и нежный зверь» и 
многие другие картины. 
Школьники не только их 
смотрят, но и обсуждают 
вместе с актёрами, режис-
сёрами, кинокритиками.

Виола СЕРГЕЕВА

В школах стали показывать 
классику отечественного кино

Проект нового жилого квартала
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С
амые да лё-
кие от цен-
тра районы 
Москвы ста-
нут удобны-

ми для жизни и при этом 
сохранят свой уникаль-
ный, присущий только 
им облик. Об этом со-
общил мэр Сергей Собя-
нин в эфире телекомпа-
нии ТВЦ. Власти Москвы 
приступили к новому эта-
пу реализации програм-
мы «Мой район».

Добавить автобусов 
или убрать 
самострой

Рассказывая о том, как 
новая городская програм-
ма «Мой район» повлияет 
на жизнь каждого москви-
ча, он отметил, что удоб-
ный общественный транс-

порт, высокое качество об-
служивания в поликли-
никах и в МФЦ, а также 
доступ к лучшему в Рос-
сии образованию — всё 
это не должно быть при-
вилегией жителей только 
центра столицы. Внима-
ние к развитию каждого 
района — это идеология 
развития всего города.

— В каждом районе ус-
луги, которые предостав-

ляет город, должны быть 
равнодоступными, — от-
метил мэр. 

Большинство город-
ских проектов изначаль-
но направлено на обеспе-
чение равной доступно-
сти жителей к образова-
нию, здравоохранению, 
культурным и спортив-
ным объектам, а также 
транспортной инфра-
структуре.

По словам Собянина, 
настало время оценить, 
насколько этот подход 
соблюдается. Необходи-
мо иметь перед глазами 
актуальную карту, взгля-
нув на которую можно бу-
дет определённо сказать: 
вот в этом районе всё бла-
гополучно с поликлини-
ками, но явно не хватает 
автобусных маршрутов, а 
в соседнем районе очень 

медленно избавляются от 
самостроя. 

Средняя 
температура 
не метод

По сути дела, «Мой рай-
он» вберёт все планы по 
развитию города. И мож-
но будет сразу оценить, 
какую пользу москвичам 

приносят те или иные за-
мыслы городских властей. 

Сергей Собянин пояс-
нил, что персональный 
подход также даст шанс 
сохранить неповторимое 
лицо района и при этом 
предоставить всем горо-
жанам абсолютно равные 
возможности. 

— Можно построить, 
как в Кузьминках, новый 

ярмарочный центр для 
проведения мероприя-
тий, и тогда не надо бу-
дет ехать на «Путешествие 
в Рождество» на Манеж-
ную площадь, — пояснил 
мэр свою идею. 

В отличие от програм-
мы по благоустройству 
«Моя улица», программа 
«Мой район» представ-
ляет собой комплексный 
подход к решению мест-
ных проблем. Причём все 
школы, которые надо по-
строить, все дороги, кото-
рые надо починить, вы-
бирают сами жители.  

Олег ДАНИЛОВ

Что надо построить 
или починить, предлагают 
сами москвичи

Удобный город 
от центра до окраин

Реагируя на запрос жи-
телей, власти запланиро-
вали открытие в районе 
Выхино-Жулебино новых 
станций метро: «Юго-
Восточная» и «Косино», а 
также строительство трёх 
транспортно-пересадоч-
ных узлов. 

В районе Марьино 
люди просят добавить 
света на улицах, и их по-
желания будут выполне-
ны: уже запланировано 
установить в 55 дворах 
более 200 новых фона-
рей. К слову, часть по-
желаний уже выполне-
на: полностью заверше-
но благо устройство пар-
ка 850-летия Москвы; по 
многочисленным прось-
бам жителей отменено 
строительство много-
уровневого паркинга на 
улице Перерве. Вместо 
него будет озеленённая 
зона отдыха.

Ж ители Кузьминок 
написа ли сотни пи-
сем о том, что в районе 
остро недостаёт нового 
спортивного комплек-
са. Теперь на улице За-
речье обу строят бассейн 
и футбольное поле, где 
смогут одновременно 
заниматься физкульту-

рой более 600 человек. А 
ещё по просьбе жителей 
построили блок началь-
ных классов на Окской 
улице.

Похожие проблемы бес-
покоят жителей само-
го удалённого района — 
Некрасовки. Здесь вовсю 
строят новое жильё. Но 
хватит ли мест в дошколь-
ных учреждениях? Их бу-
дет достаточно: уже в бли-
жайший год в Некрасов-

ке построят шесть новых 
детских садов. 

А вот свалке в Некра-
совке не место. Так ре-
шили жители, и власти 
города их поддержали. 
На месте полигона твёр-
дых бытовых отходов бу-
дет обустроен парк — с 
кафе, с горнолыжными 
склонами, с площадка-
ми для барбекю и с эко-
логической тропой. 

Андрей ТОМЦЕВ

Программу «Мой район» 
запустили на полную мощность

Что предлагают включить в программу 
«Мой район» жители ЮВАО

 Ирина Ананьева, 
бухгалтер, 
Печатники:
— В Печатниках 
просторно и всег-
да чисто. А у нас на 
улице Гурьянова 
большое расстоя-
ние между домами. Это тоже плюс: не 
приходится невольно заглядывать в 
окна к соседям! Было бы хорошо, если 
бы вместо лавок без спинок ставили 
полноценные уличные диваны. Без 
спинки сидеть неудобно, особенно 
пожилым людям. 

 Светлана 
Балясникова, 
многодетная мама, 
Южнопортовый: 
— У меня трое сыновей, 
поэтому для меня важ-
но, чтобы удобно было 
водить их на занятия. 

Секции, бассейн рядом есть. Жду, когда 
снова откроется наша набережная, ко-
торую перекрыли из-за строительства 
дороги. Там у нас была детская площад-
ка, теннисный корт. Обещали всё вос-
становить, когда мост будет готов.  

 Сергей Легостин, 
педагог, Печатники:
— Я хочу, чтобы во дворах, на детских 
площадках постоянно появлялось что-
то новое. Не зря сейчас взяли за прави-
ло обновлять их каждые семь лет. Дело 

не только в том, что 
качели и тренажёры 
за это время лома-
ются. Просто за эти 
семь лет появляются 
новые технологии, 
новые проекты. И ту 
же спортивную площадку можно сде-
лать удобнее и безопаснее. 

 Наталья 
Польщикова, 
химик, 
Южнопортовый:
— Мне нравятся фонта-
ны во дворах. Живу на 
Велозаводской, у нас есть 

фонтан: летом сидим, отдыхаем. Жду от-
крытия пешеходной зоны с парком на 
Кожуховской набережной. Чего ещё по-
желать? Не хочется точечной застройки. 
Ну или хотя бы чтобы она совпадала по 
стилю с тем, что уже есть вокруг.

 Светлана Ширяева, соцработник, 
Текстильщики:
— Очень много стали 
высаживать деревьев и 
кустарников. Хотелось 
бы ещё больше пеше-
ходных зон, велодоро-
жек. Да, и ещё мне по-
нравились новые кон-
тейнерные площадки 
для мусора, кирпичные. Красиво и 
аккуратно.

Вера ШАРАПОВА

мнения >>Чего не хватает 
в вашем районе?

Новая фестивальная 
площадка в Кузьминках

Воркаут-площадка 
в парке 850-летия Москвы
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15 
апреля в сто-
лице завер-
шится пере-
ход с аналого-

вого телевидения на циф-
ровое. Сигнал в «цифре» 
отличается более высо-
ким качеством изобра-
жения и звука и позво-
ляет выводить на экран 
программу телепередач. 
Кроме того, по цифрово-
му телевидению будут по-
казывать 50 каналов. 

В большинстве 
домов сигнал 
уже принимается

Большинство москви-
чей изменений при пе-
реходе с «аналога» на 
«цифру» не ощутят. Поч-
ти все жилые дома в Мо-
скве подключены к ка-
бельным операторам, 
которые уже не первый 
год передают сигнал в 
цифровом формате. Для 

удобства оплаты эта ус-
луга включена в единый 
платёжный документ. 
Спутниковые операторы 
телевидения тоже давно 
транслируют сигнал в 
цифровом формате. 

Тем не менее, чтобы 
удостовериться, что ваш 
телевизор ловит «циф-
ру», включите любой из 
федеральных каналов. 
Если рядом с логотипом 
канала высвечивается 

буква А, то это анало-
говый телесигнал. Если 
буквы А нет, всё нор-
мально: у вас «цифра».   

Если телевизор прини-
мает «аналог», его надо 
перенастроить. В со-
временных телевизорах 
это делается с помощью 
пульта. Нажмите кноп-
ку «Меню», активируйте 
приём цифрового сигна-
ла и запустите автомати-
ческий поиск программ. 

Если в доме несколь-
ко телевизоров, перена-
строить нужно каждый 
из них. Более подроб-
но о процедуре перена-
стройки телевизора рас-
сказано на официальном 
сайте мэра Москвы www.
mos.ru в разделе «Проек-
ты города». 

Как провести 
«цифру» на дачу

К кабельным опера-
торам не подключены 
частные дома. В Мо-
скве их нет, а в садовод-
ческих товариществах и 
в дачных посёлках Под-
московья — много. Что 
нужно сделать для при-
ёма «цифры» на даче? 

Понадобится дециме-
тровая антенна, купить 
её можно в любом мага-
зине бытовой техники.

Но если сам телевизор 
произведён до 2012 года, 
то цифровой сигнал на 
даче он может и не при-
нимать из-за отсутствия 
тюнера. Проверить, под-
держивает ли ваш теле-
визор приём цифрового 
вещания, можно по ин-
струкции к телевизору. 

Если «цифру» на даче 
телевизор принимать не 
может, понадобится при-
ставка. Её тоже можно 
купить в любом магази-
не бытовой техники. В 
комплекте есть всё не-
обходимое для подклю-
чения.  

Льготникам 
поможет город

Гражданам льготных 
категорий, если у них 
нет средств на покупку 
приставк и, а дресн у ю 
помощь в этом окажет 
Правительство Москвы. 
В каждом конкретном 
случае решение о такой 
поддержке будет при-
нимать столичный Де-
партамент социальной 
защиты населения. За 
консультациями мож-
но обратиться в МФЦ 
своего района, к спе-
циалистам Российской 
телевизионной и ради-
овещательной сети или 
в единую справочную 
службу Москвы.

Ну и конечно, не надо 
отдавать деньги нечи-
стым на руку дельцам, 
которые в рамках «пода-
рочных акций» предла-
гают втридорога купить 
приставки или «умные» 
антенны.

Роман 
НЕКРАСОВ

Больше каналов, 
чётче картинка
Столица полностью переходит на цифровое телевидение

ре
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а 
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53
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01

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
  WWW.UV-KURIER.RU

Вопросы 
о подключении 
цифрового 
эфирного вещания 
можно задать:

 единой справочной 
службе Москвы: 
(495) 777-7777;

 подробная информация 
на сайте mos.ru/tv

Как перенастроить телевизор 
на «цифру», если у вас кабельное ТВ
Шаг 1. Войти в меню с помощью специальной кнопки на пульте.
Шаг 2. Перейти в раздел «Канал», который, как правило, 

имеет значок спутниковой антенны.
Шаг 3. Выбрать «Автопоиск».
Шаг 4. Из предложенных вариантов подключения выбрать 

«Кабель».
Шаг 5. Далее выбрать «Цифровые» и нажать «Пуск».
Шаг 6. Если вы хотите оставить аналоговые каналы, выбе-

рите «Аналоговые и цифровые».
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В 
Юго-Восточном 
а д м и н и с т р а -
тивном округе 
в рамках про-
граммы рено-

вации под снос должны 
пойти 818 домов. Самая 
большая доля – в Кузь-
минках. На территории 
района в программу рено-
вации внесено 287 домов, 
это 58% жилых зданий. В 
соседнем районе Любли-
но в программу вошло 152 
дома. Уже утверждено 13 
стартовых площадок для 
строительства новых до-
мов в Кузьминках и 7 пло-
щадок в районе Люблино. 

В новый дом — 
с инспекцией

В Кузьминках уже на-
чалось переселение лю-
дей в новостройки. В 
процессе возникает мно-
го вопросов, которые мо-
сквичи адресуют руково-
дителю рабочей группы 
по реновации в Госдуме 
Петру Толстому. Именно 
поэтому в прошлый по-
недельник депутат при-
ехал на встречу с ново-
сёлами и жителями, го-
товящимися к переез-
ду. Толстой пригласил и 
Елену Николаеву — экс-
перта ОНФ по жилищ-
ной политике и ренова-
ции. Она получает обра-
щения от жителей и уже 
несколько раз выезжа-
ла на строительные пло-
щадки в районах Кузь-
минки и Люблино. Кро-
ме того, к ней обратились 
жители района Люб лино, 
чьи дома не попали в про-
грамму реновации.

Вместе с жителями рай-
онов Кузьминки и Люб-
лино, а также муници-
пальными депутатами 
Рязанского района Пётр 
Толстой и Елена Нико-
лаева провели инспекцию 
одного из новых ренова-
ционных домов на Волго-
градском проспекте.

У жителей 
пятиэтажек 
много вопросов

По словам Петра Тол-
стого, из Кузьминок, ко-
торые неофициально на-
зывают столицей рено-
вации, к нему постоян-
но поступают вопросы 
от жителей пятиэтажек. 

— Поэтому необходимо 
активнее заниматься ре-
шением подобных вопро-
сов и вести сбор предло-
жений и пожеланий жи-
телей, — заявил депутат, 
отметив, что «Елена Лео-
нидовна – именно тот че-
ловек, который будет по-
могать жителям решать 
возникающие при пере-
селении вопросы». 

Елена Николаева в 
свою очередь рассказала 
о том, с какими пробле-
мами столкнулись люди, 
проживающие в несколь-
ких домах, не попавших в 
программу в районе Люб-
лино:

— Среди жалоб, кото-
рые я получила в послед-
нее время, меня больше 
всего беспокоит ситуа-
ция в районе Люблино, 
где жителей домов с вет-
хими деревянными пере-
крытиями переубедили, и 
они в ходе общего собра-

ния не проголосовали за 
включение своих домов 
в программу реновации. 
Эти люди обратились ко 
мне с тем, чтобы прове-
сти повторное собрание 
и проголосовать за вклю-
чение своего дома в про-
грамму. Для того чтобы у 
людей появилась возмож-
ность провести такое по-
вторное голосование, не-
обходимо внести поправ-
ки в федеральный закон.

Коридоры и кухня — 
просторные

В одной из заселённых 
квартир Николаева и Тол-
стой поговорили с ново-
сёлом, который в целом 
доволен. Да и участники 
осмотра отметили, что 
отделка в квартирах до-
бротная, стены прият-
ного нейтрального цве-

та, коридоры и кухня — 
просторные. А на улице 
— большая и яркая дет-
ская площадка. Не всем 
понравился балконный 
проём — французское 
окно в пол на кухне, но 
таков уж европейский 
стандарт. 

По словам Петра Тол-
стого, он очень доволен 
тем, что Елена Николае-
ва в дальнейшем займёт-
ся решением всех вопро-
сов, связанных с пересе-
лением из сносимых пя-
тиэтажек.

 — Сложно найти бо-
лее подходящего на эту 
роль человека, — сказал 
он. — У Елены Николае-
вой большой опыт обще-
ственной и законотворче-
ской деятельности в обла-
сти жилищной политики, 
она умеет находить об-
щий язык с самими раз-

ными людьми, а её рабо-
та как эксперта в сфере 
ЖКХ позволяет безоши-
бочно давать правильную 
оценку ситуации и доби-
ваться необходимых ре-
шений. Вместе с Еленой 
Леонидовной мы обяза-
тельно всё проконтроли-
руем.

Д л я эффек тивного 
контроля за реновацией 
и сбора вопросов жите-
лей, которым предстоит 
переезд, Елена Николае-
ва намерена вести приём 
людей в информацион-
ном центре в Кузьмин-
ках, о чём она проинфор-
мировала пришедших на 
инспекцию нового дома.

— Сейчас очень важно 
посмотреть, как пойдёт 
процесс реновации, пото-
му что у людей возникает 
много вопросов: у кого-то 
дом не попал в програм-

му, кому-то требуется по-
мощь при переселении, 
кто-то хочет улучшить 
свои условия прожива-
ния или переселиться 
именно в соседний дом 
и т.д., — сказала она. — 
Такие вопросы не долж-
ны решаться в закрытых 
кабинетах без учёта мне-
ний жителей. Чтобы за-
щитить интересы людей, 
нужно проинспектиро-
вать все стартовые пло-
щадки и новые дома, не-
обходимо тщательно рас-
смотреть все вопросы, 
возникающие в связи с 
переездом из сносимых 
пятиэтажек. Поэтому я 
буду вести приём жителей 
в информационном цен-
тре по адресу: Волгоград-
ский проспект, 97, корпус 
3, каждый вторник с 16 до 
17 часов.

Игорь СЕРГЕЕВ

Пётр Толстой представил 
Елену Николаеву как 
омбудсмена по реновации

В Музее Победы на Поклон-
ной горе московские школь-
ники представили первые ре-
зультаты поисковой работы в 
рамках проекта «Мой район в 
годы вой ны». Представители 
всех поколений — школьни-
ки, их родители, ветераны — 
вместе изучают историю своей 
малой родины, находят инте-
ресные факты о том, как жил 
их район в годы войны. В ито-
ге будет создана интерактивная 

карта города, которая позволит 
узнать о вкладе каждого райо-
на в Победу.

Свои исследовательские рабо-
ты представили на стендах уча-
щиеся школы №1228 в районе 
Лефортово, школы №1367 в Тек-
стильщиках и школы №641 им. 
Сергея Есенина в Кузьминках.

— Ребята детально изу чили 
историю своего района в годы 
Великой Отечественной вой-
ны, отыскав большое коли-

чество документов, архивных 
снимков и исторических спра-
вок, которые ранее не были пе-
реданы ни в музеи, ни в архи-
вы. Мне кажется, что эта ра-
бота Совета ветеранов вместе 
со школьниками бесценна, — 
отметила депутат Мосгордумы 
Инна Святенко, председатель 
управляющего совета школы 
№641 им. Сергея Есенина.

У каждого района — своя 
история. 

— Мы собрали информацию 
об оборонных предприятиях, 
учреждениях здравоохранения, 
об участниках Великой Отече-
ственной войны из Лефортова. 
Один из них — Герой Советско-
го Союза Александр Барданов. 
Он учился в школе №424, кото-
рая сегодня является подразде-
лением нашей школы, — рас-
сказал Роман Кочетов из шко-
лы №1228.

Екатерина ЦВЕТКОВА

Школы ЮВАО включились в проект «Мой район в годы войны»

Дом 
на Волгоградском 
проспекте, 
куда переезжают 
по программе 
реновации
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Реновацию возьмут 
под контроль
В Кузьминках продолжается переселение 
из пятиэтажек в новостройки

Пётр Толстой и Елена 
Николаева зашли 
к новосёлу Сергею Изванову
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Стенд школы №641 (Кузьминки) 
в Музее Победы на Поклонной горе
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Почему в 
Кузьминском 
парке больших 

собак безнаказанно вы-
гуливают без наморд-
ника и без поводка?! 
Хотя это положено по 
закону о содержании 
собак, кроме того, это 
небезопасно для 
отдыха ющих с детьми.

Вячеслав Иванович, 
Волгоградский просп.

За ком мен тари я-
ми «ЮВК» обратился в 
пресс-службу Департа-
мента природопользо-
вания и охраны окружа-
ющей среды г. Москвы.

— Государственные 
инспекторы по охра-
не особо охраняемых 
природных террито-
рий ГПБУ «Мосприро-
да» регулярно проводят 
в природно-историче-
ском парке «Кузьмин-
ки-Люблино» рейды и 
профилактические бе-
седы с владельцами со-

бак о необходимости 
выгуливать питомцев на 
поводке, — сообщили в 

пресс-службе департа-
мента. — Эта работа бу-
дет продолжена.

Напомним: нарушение 
ч. 4 ст. 5.1 Кодекса г. Мо-
сквы об административ-
ных правонарушениях 
(появление с собакой без 
поводка на природных и 
озеленённых территори-
ях, а также на особо охра-
няемых природных тер-
риториях) влечёт наложе-
ние штрафа на граждан в 
размере от 1 до 2 тыс. ру-
блей.

Маргарита ИВАНОВА

обратная связь

За выгул собак без поводка 
положен штраф У нас сломалась 

ручка на газо-
вой плите, не 

могу включить конфорку. 
Мастер, который прихо-
дил из службы «04», ска-
зал, что утечки газа 
нет, и дал телефон, по 
которому надо вызывать 
специалиста для ремон-
та, но туда не дозво-
нишься. 

Марк Александрович, 
ветеран войны,

ул. Артюхиной, 7/7

После обращения ре-
дакции «ЮВК» в АО 
«Мосгаз» плиту в доме на 
улице Артюхиной почи-
нили.

— Ручку крана заме-
нили, она поворачивает-
ся нормально, — сообщил 
Марк Александрович.

В пресс-службе АО со-
гласились, что дозво-
ниться в диспетчерскую, 
где принимают заявки на 
ремонт и установку плит, 
иногда бывает трудно. 

В этом случае можно оста-
вить электронную заявку 
на сайте «Мосгаза». 

Проверка исправности 
газового оборудования и 
выезд аварийных бригад 
проводится бесплатно. А 
вот ремонт плит и их со-
ставляющих, поскольку 
это имущество жителей, 
осуществляется на плат-
ной основе.

Марку Александрови-
чу как ветерану войны всё 
сделали бесплатно, но во-
обще вызов слесаря стоит 
500 рублей.

Граждане льготных ка-
тегорий могут обратиться 
в управу района для полу-
чения материальной по-
мощи на полную или ча-
стичную компенсацию 
затрат на ремонт плиты. 

Марина МАКЕЕВА 

АО «Мосгаз», вызов слесаря: 
(495) 660-2001, доб. 2.
Адрес для электронных 
заявок: mos-gaz.ru/
contacts/zakaz-vdgo

Ветерану войны бесплатно 
починили газовую плиту

Поставят ли 
около нашего 
дома контей-

нер для раздельного сбо-
ра мусора? Будем очень 
благодарны за его уста-
новку. 

Ирина, 
ул. Чугунные Ворота, 23 

Контейнер для сбора 
стекла, пластика, бума-
ги и металла может быть 
установлен во дворе дома 
23 на улице Чугунные 
Ворота в конце весны. 
Об этом «ЮВК» сообщи-
ли в компании, которая 
занимается размещени-

ем и обслуживанием та-
ких контейнеров. 

— Поскольку из Выхи-
на-Жулебина и из Кузь-
минок поступило более 
десятка заявок, планиру-
ется закупка новых кон-
тейнеров, — пояснил со-
трудник компании Ан-
тон Алымов. — По пред-
варительным данным, 
их привезут и установят 
в конце мая. 

Сейчас в Выхине-Жуле-
бине 13 контейнеров для 
сбора полезных фрак-
ций мусора, вывоз осу-
ществляется два раза в 
неделю. Эти контейнеры 

были установлены по го-
родской программе раз-
дельного сбора мусора, но 
сейчас она уже заверше-
на. Поэтому, если теперь 
жители какого-либо дома 
хотят установить допол-
нительный контейнер, 
надо обсудить это с со-
седями, собрать  подписи 
— чем больше, тем луч-
ше — и направить обра-
щение на нашу электрон-
ную почту company@msk-
nt.ru или в ГБУ «Жилищ-
ник». Контейнер будет 
установлен за счёт ком-
пании-оператора. 

Марина МАКЕЕВА

Контейнеры 
для раздельного 
сбора мусора 
в Выхине-Жулебине: 
• Волгоградский просп., 160, 

корп. 1;
• ул. Генерала Кузнецова, 11, 

корп. 1; 18, корп. 1; 
26, корп. 1;

• Жулебинский бул., 1; 31;
• Привольная ул., 57, корп. 2 

(парк «Берёзовая роща»);
• Самаркандский бул., 134а, 

корп. 2;
• Саранская ул., 4/24;
• Тарханская ул., 3, корп. 1;
• Ферганская ул., 15, корп.1;
• Ферганский пр., 10, корп. 3; 

14, корп. 3

Когда поставят контейнер для раздельного сбора мусора 
на улице Чугунные Ворота?

На входе в подъ-
езд разрушена 
одна ступенька, 

цемент раскрошился, не-
удобно ходить.

Евгения Фёдоровна,
ул. Генерала Кузнецова, 20

В управе района Выхи-
но-Жулебино сообщили, 
что повреждённую сту-
пеньку крыльца подъезда 

дома 20 на улице Генерала 
Кузнецова отремонтиро-
вали. Работу выполнили 
специалисты мастерско-
го участка №5 ГБУ «Жи-
лищник».

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа Выхино-Жулебино: 
Рязанский просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686.
Эл. почта: vh@mos.ru

Ступеньку перед подъездом 
в Жулебине отремонтировали

На детской 
площадке у на-
шего дома сло-

мались качели для малы-
шей: оборвалась цепочка 
у сиденья. Просьба отре-
монтировать.

Наталья Сергеевна,
Рязанский просп., 17

Работники ГБУ «Жи-
лищник района Нижего-
родский» отремонтиро-

вали качели на детской 
площадке на Рязанском 
просп., 17. Цепочку заме-
нили, качели исправны.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района 
Нижегородский»:
Нижегородская ул., 58, 
корп. 2,
тел./факс (495) 671-6263.
Эл. почта: 
dez_nizegor@mail.ru

На качелях в Нижегородском заменили цепочку

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@yandex.ru
ЗВОНИТЕ: 
(495) 681-3645

Инспекторы «Мосприроды» 
проводят рейды 
и профилактические 
беседы с владельцами 
собак

Крыльцо починили

Качели у дома на Рязанском проспекте
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По закону эта собака должна быть на поводке
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Н
а задней панели 
любой стираль-
ной машины или 
морозильной ка-
меры можно уви-

деть разноцветную «ёлочку», 
которая показывает, сколько 
электроэнергии будет потреб-
лять тот или иной прибор. О 
том, что обозначают эти буквы 
и цифры, рассказал продавец 
магазина бытовой техники из 
ЮВАО Сергей Ланшаков. 

Класс G больше 
не выпускают

— Классы энергоэффектив-
ности обозначены латинскими 
буквами от А до G и одним из 
семи цветов радуги. Экономнее 
всего электричество расходует 
техника, маркированная пер-
вой буквой алфавита и зелё-
ным цветом, — поясняет Сер-
гей Ланшаков. 

К слову, сегодня производи-
тели практически прекратили 
выпуск самой «прожорливой» 
техники класса G, обозначен-
ной красным цветом. 

Все эти полоски и буквы пока-
зывают, насколько рациональ-
но прибор расходует электриче-
ство. Например, два одинаковых 
холодильника различных клас-
сов энергоэффективности по-
тратят на охлаждение продук-
тов до одной температуры раз-
ное количество киловатт-часов.

Индивидуальный подход

Энергоэффективность рас-
считывается для каждого при-

бора по-разному. Для стираль-
ной машины в расчёт берётся 
количество киловатт, которые 
она «съест» в час при работе с 
максимальной загрузкой. При 
расчёте класса холодильника 
учитываются объём камер и 
минимально возможная темпе-

ратура внутри них. Также при-
нимается во внимание нали-
чие у прибора дополнительных 
возможностей, например раз-
морозки в режиме «автомат». 

— Для электроплит класс 
энергоэффективности опре-
деляется, исходя из мощности 
и объёма духовки, а у телевизо-
ров как соотношение потреб-
ляемой прибором мощности 
и размера экрана, — отмечает 
Ланшаков. 

Кроме класса энергоэффек-
тивности, теперь на наклей-
ке в большом квадрате пишут, 
сколько киловатт прибор потре-
бит за год. Для примера прода-
вец показывает два абсолют-

но одинаковых холодильни-
ка. Один маркирован литерой 
А: он потребляет 150 киловатт, 
другой литерой D: его «прожор-
ливость» — 500 киловатт. По 
словам специалиста, сегодня в 
среднем житель столицы пла-
тит около 6 рублей за 1 киловатт. 

Получается, в первом случае 
мы заплатим 900 рублей в год, а 
при покупке техники невысоко-
го класса — 3 тыс. руб лей в год.

Бытовая техника высокого 
класса энергоэффективности 
стоит дороже своих более за-
тратных собратьев. Но за два-
три года разницу в цене можно 
компенсировать за счёт эконо-
мии на оплате электричества.

Как сэкономить 
ещё больше

Есть и другие способы тра-
тить электричества поменьше. 
К примеру, стирать бельё но-
чью, если установлен двухта-
рифный электросчётчик. Ноч-
ной тариф дешевле почти вдвое. 

— Холодильник надо поста-
вить подальше от батареи ото-
пления. Также не стоит ставить 
в него горячую пищу. Прибор 
начинает активно охлаждать 
еду и тратит на это дополни-
тельные киловатты, — отмеча-
ет Ланшаков. 

По его словам, даже нерабо-
тающие, но включённые в сеть 
приборы потребляют электри-
чество. Так что вилки телевизо-
ра и стиральной машины, когда 
они не нужны, лучше вытащить 
из розетки. 

Валерий 
ПОПОВ

Теперь на 
наклейке пишут, 
сколько 
киловатт прибор 
потребит за год 

Как выбрать бытовую технику, 
чтобы сэкономить на электроэнергии

потребительский рынок
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65НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Cтань
собой
UV-KURIER.RU

Как установить 
во дворе 
«лежачий 
полицейский»?

Что нужно сде-
лать, чтобы во 
дворе обустро-

или искусственные до-
рожные неровности? У 
нас движение машин ин-
тенсивное, а рядом учеб-
ные учреждения.

Татьяна Михайловна, 
Рязанский просп., 68, корп. 1

— Чтобы обустроить во 
дворе искусственные до-
рожные неровности  — 
ИДН, — или «лежачие 
полицейские», жителям 
дома необходимо предста-
вить коллективное обра-
щение или протокол об-
щего собрания собствен-
ников помещений об 
установке ИДН балансо-
держателю территории — 
ГБУ «Жилищник», — со-
общили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Но надо иметь в виду, 
что «лежачий полицей-
ский» усилит шум от ав-
томобилей. Децибелы от 
проезжающих по неровно-
сти автомашин под самы-
ми окнами дома мешают 
многим жителям. Люди 
начинают жаловаться, и 
это может стать причиной 
демонтажа ИДН.  Поэтому 
и нужно предварительно 
обсудить этот вопрос жи-
телям конкретного дома.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский просп., 
64, корп. 2, тел. (495) 376-
4686. Эл. почта: vh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел.: (495) 705-0475, 
(499) 796-5928. 
Эл. почта: 
vixino3@mail.ru

вопрос — ответ«Прожорливый» 
холодильник
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Ж
и л ь ц ы 
дома 45 
на улице 
Ю н ы х 
Лен и н-

цев бьют тревогу: в по-
следние пару месяцев в 
подъездах стали заме-
чать подозрительных не-
знакомцев. А во дворе по-
явились шприцы. Кор-
респондент «ЮВК» по 
просьбе жителей побы-
вала на месте событий.

Рядом школа 
и детский сад

Обычный московский 
дворик. Совсем рядом 
с девятиэтажкой — са-
дик и школа. По спор-
тивной площадке у дома 
то и дело проходят под-
ростки с портфелями и 
мамы с малышнёй. Про-
гуливаясь по двору, дей-
ствительно замечаю под 
ногами шприц. А у авто-
бусной остановки, что ря-
дом с домом, на корточ-
ках сидит странный мо-
лодой человек — то зами-
рает, то оглядывается по 
сторонам с растерянным 
видом.

— В последнее время с 
нашим домом беда, — де-
лится со мной женщина, 
которую я встречаю во 
дворе. — В подъезде пах-
нет «травой», приходят 
чужие люди. Думаю, кто-
то начал продавать «ве-
щества». У соседей есть 

несколько предположе-
ний, но конкретно ни-
кто ничего не знает.

Жители дома опасают-
ся, что кто-то из наркома-
нов может напугать детей. 
И задаются вопросом: как 
быть и что нужно сделать, 

чтобы на двор обратила 
внимание полиция?

Как быть, если 
в доме наркоманы?

Как объяснили в отделе 
по борьбе с незаконным 

оборотом наркотиков 
УВД по ЮВАО, помощь 
жильцов дома ускорит по-
имку преступников. 

— Если жители подо-
зревают, что у них в доме 
или во дворе делают за-
кладки либо функцио-
нирует наркопритон, не-
обходимо в первую оче-
редь подать заявление в 
территориальное ОМВД, 
— уточнили в полиции. 
— В ходе проверки, взаи-
модействуя с участковым, 

сотрудники нашего под-
разделения смогут оце-
нить достоверность по-
ступившей информации 
и принять меры по изо-
бличению виновного.

Но не всё так просто.
— Бывает, люди жалу-

ются на наркопритон или 
соседей-наркоманов, а 
когда начинаешь разби-
раться, все в один голос 
говорят, что ничего осо-
бенного не видели, — де-
лятся специалисты, — 
тогда нам приходится ис-
кать иголку в стоге сена. 
Но мы в силах сохранить 
полную конфиденциаль-
ность контактов жильцов 
с полицией.

В любом случае си-
туация в доме 45 на ули-
це Юных Ленинцев взята 
под контроль. В полиции 
округа пообещали занять-
ся выявлением там лиц, 
причастных к незаконной 
торговле наркотиками. 

Наблюдательность со-
седей может помочь поли-
ции вычислить «нехоро-
шую» квартиру. Недавно 
сотрудники полиции об-
наружили два наркопри-
тона на территории окру-
га. Один из них действо-
вал на Люблинской ули-
це в квартире 50-летнего 
мужчины, другой откры-
ла у себя дома 36-летняя 
жительница Саратовской 
улицы. Возбуждено два 
уголовных дела. 

Анна ЩЕРБИНИНА 

Откуда пахнет зельем
Жители дома в Кузьминках обеспокоены появлением наркоманов 

В Капотне украли 
сумку с деньгами

Полиция Капотни задер-
жала 27-летнего приезжего 
по подозрению в краже. В 
ОМВД обратилась 21-лет-
няя москвичка: в кафе од-
ного из торговых центров у 
неё украли сумку с деньга-
ми. По информации пресс-
службы УВД по ЮВАО, по-
дозреваемого удалось за-
держать в торговом ком-
плексе. При обыске у него 
нашли похищенную сумку. 

В Выхине 
задержали 
мошенников 

В ОМВД по району Вы-
хино-Жулебино обратилась 
90-летняя местная житель-
ница. Ей позвонил незнако-
мец и рассказал, что её сын 
якобы попал в беду. Чтобы 
помочь ему, она при лич-
ной встрече передала зло-
умышленникам 60 тыс. 
руб лей. После этого пен-
сионерка поняла, что её 
обманули. Подозреваемо-
го — 53-летнего приезже-
го — задержали на Оста-
повском проезде. 

Вера ШАРАПОВА

хроника  >>

В подъезде появился запах 
«травы», и туда зачастили 
чужие 

05
58

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
redaktor-2017@
yandex.ru
Звоните: 
(495) 681-3645
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И 
первая, и 
вторая бе-
тонки (трас-
сы А-107 и 
А-108 соот-

ветственно) с нынешним 
трафиком давно не справ-
ляются. Лучше других об 
этом знают дачники: по 
пятницам и воскресе-
ньям тут скапливают-
ся пробки перед каждым 
перекрёстком и переез-
дом через пути, а обго-
нять грузовик на забитой 
транспортом двухполос-
ной дороге зачастую про-
сто страшно.

Спасти положение на 
этих бетонках призва-
на ЦКАД (Центральная 
кольцевая автодорога). 
Открыть первые участки 
обещали ещё в 2018 году. 
Строительство затяну-
лось, но теперь, кажется, 
ждать уже действитель-
но недолго, о чём пове-
дал журналистам Вяче-
слав Петушенко, предсе-
датель госкомпании «Ав-
тодор».

Огибая города

Большинство отрезков 
ЦК А Д проляжет бук-
вально у самой А-107: 
с одной дороги мож-
но будет видеть маши-
ны, идущие по другой. 
Но есть нюансы. Во-
первых, первая бетонка, 
строго говоря, не коль-
цо: она разорвана в трёх 
местах. Но и там, где не 
разорвана, немудрено 
иногда сбиться с пути: 
попробуйте-ка не заблу-
диться, впервые проез-
жая по ней Ногинск или 
Бронницы! И даже если 
путь вам знаком, в горо-

дах потеряете массу вре-
мени.

Поэтому, естественно, 
во всех подобных местах 
пути бетонки и ЦКАД ра-
зойдутся, и весьма дале-
ко: на пересечении с ма-
гистралью М-7 под Но-
гинском — на 9 км, а на 
пересечении с М-5 в рай-
оне Бронниц — на 8 км 
(в обоих случаях ЦКАД 
пройдёт дальше от Мо-
сквы, чем бетонка). А 
вот платную трассу М-4 
«Дон» ЦКАД пересечёт 
практически там же, где 
и А-107: существующую 
развязку здесь уже на-
чали достраивать, пре-

вращая в более сложную. 
Кстати, под Ногинском 
очертания будущей раз-
вязки тоже начали выри-
совываться.

Интересующиеся уже 
сейчас могут отследить 
траекторию ЦКАД на 
спутниковых интернет-
картах. Здесь же видна 
конфигурация тех развя-
зок, строительство кото-
рых уже идёт. Естествен-
но, ЦКАД получит развяз-
ки со всеми основными 
радиальными дорогами, 
как федеральными, так 
и региональными, а так-
же во многих местах будут 
развязки с А-107. 

На ЦКАД будет по три-
четыре ряда для движе-
ния в каждую сторону, 
посередине — раздели-
тель. Вкупе с отсутстви-
ем перекрёстков, свето-
форов и городов на пути 
это обеспечивает расчёт-
ную скорость движения 
120 км/ч. Впрочем, это 
параметр технический. 
На практике на отдель-
ных участках могут быть 
установлены разные огра-
ничения скорости в зави-
симости от местных осо-
бенностей.

В «свободном 
потоке»

Проезд по ЦКАД будет 
платным, но, по словам 
Петушенко, пунктов взи-
мания платы со шлагбау-
мами, как на других плат-
ных дорогах, тут не будет. 
Вместо них создадут си-

стему free-flow («свобод-
ный поток»). Она будет 
считывать номера авто и 
списывать средства со сче-
тов пользователей трассы.

С «зайцами» будут бо-
роться просто: им начнут 
приходить письма сча-
стья со штрафами, как 
за превышение скоро-
сти. Каким будет штраф 
за неоплату проезда по 
платным дорогам, пока 
не известно. Такой статьи 
ещё нет в КоАП, но ожи-
дается, что она появится 
уже в этом году.

Стоимость проезда 
тоже ещё не определена. 
Можно только сказать, 
что она, как и на других 
платных дорогах, навер-
няка будет зависеть от те-
кущей загрузки. Напри-
мер, за проезд 72-кило-
метрового участка трассы 
М-4 от МКАД до поворо-
та на Ступино берут се-
годня 110 рублей днём (с 
семи утра до полуночи) и 
60 рублей ночью.

Ждать осталось 
год-два

Как сообщил Петушен-
ко, Правительством РФ 
установлены новые сро-
ки пуска ЦКАД: в октя-
бре 2020 года откроют 
почти всё кольцо, кро-
ме отрезка от Горьковки 
(М-7) до платной М-4, а 
эту последнюю часть — в 
октябре 2021-го. Но уча-
сток от новой платной 
питерской трассы (М-11) 
до Горьковки могут от-
крыть даже досрочно: в 
ГК «Автодор» надеются, 
что его удастся запустить 
уже следующей весной.

Василий ИВАНОВ

На отдельных участках могут 
быть установлены разные 
ограничения скорости 

Бессветофорное кольцо
Новую дорогу начнут открывать частями со следующей весны

На Волгоградке 
столкнулись 
три машины

9 марта в четвёртом 
часу ночи водитель ав-
томобиля «Дэу Матиз» 
ехал по Волгоградско-
му проспекту в среднем 
ряду. Перестраиваясь на-
против дома 103 в левый 
ряд, он не уступил доро-
гу водителю «Рено Ло-
ган». Машины столкну-
лись, после чего «Рено», 
потеряв управление, ока-
зался на встречной поло-
се. Там в него врезалось 
такси «Хёндай Солярис». 
Пострадал в этой ава-
рии 28-летний пассажир 
«Рено». Мужчину госпи-
тализировали с сотрясе-
нием мозга.

Погибла 
на Краснодонской

9 марта около 5 часов 
вечера на Краснодонской 
улице 33-летний водитель 
БМВ Х6 передвигался по 
тротуару. Сдавая задним 
ходом у пересечения со 
Спортивным проездом, он 
наехал на женщину. От по-
лученных при этом травм 
пострадавшая скончалась 
на месте ДТП.

Пострадала 
на Шоссейной

11 марта в девятом 
часу утра 31-летняя жен-
щина, управляя автомо-
билем «Хёндай Соля-
рис», двигалась по Шос-
сейной улице и, повора-
чивая на улицу Полбина, 
не пропустила встречный 
«Форд Транзит». Произо-
шло столкновение, при ко-
тором водительница «Со-
ляриса» получила сотря-
сение мозга и раны лица. 
Скорая увезла пострадав-
шую в 68-ю больницу.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по ЮВАО

дтп  >>

Вышло распоряжение 
Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
от 4 марта 2019 года №8100 
«Об изъятии для государ-
ственных нужд нежило-
го помещения, располо-
женного в многоквартир-
ном доме по адресу: г. Мо-
сква, ул. Нижегородская, 
д. 104, корп. 3».

В нём, в частности, 
говорится: «Изъять для 
государственных нужд 
для целей, указанных 

в Адресной инвестици-
онной программе горо-
да Москвы на 2018-2021 
годы: «Строительство 
многоуровневых транс-
портных развязок через 
Казанское и Горьков-
ское направление Мо-
сковской железной до-
роги на участке от шоссе 
Энтузиастов до Рязан-
ского проспекта», не-
жилое помещение, рас-
положенное по адресу: 
г. Москва, ул. Нижего-

родская, д. 104, корп. 3, 
принадлежащее обще-
ству с ограниченной от-
ветственностью «АЛЬ-
ТАИР» на праве соб-
ственности».

***
Вышло распоряжение 

Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
от 4 марта 2019 года №8101 
«Об изъятии для госу-
дарственных нужд жи-
лых помещений, распо-

ложенных в многоквар-
тирном доме по адресу: 
г. Москва, ул. Нижего-
родская, д. 104, корп. 3».

В нём, в частности, 
говорится: «Изъять для 
государственных нужд 
для целей, указанных 
в Адресной инвестици-
онной программе горо-
да Москвы на 2018-2021 
годы: «Строительство 
многоуровневых транс-
портных развязок через 
Казанское и Горьков-

ское направление Мо-
сковской железной до-
роги на участке от шос-
се Энтузиастов до Ря-
занского проспекта», 
жилые помещения (при-
ложение)».

Из приложения
Перечень объектов не-

движимого имущества, 
подлежащих изъятию для 
государственных нужд: 
ул. Нижегородская, 104, 
корп. 3, кв. 1 (ком. 1, 2, 3); 

кв. 2 (ком. 1, 2, 3, 4); кв. 3 
(ком. 1, 2, 3); кв. 4 (ком. 1, 
2, 3, 4); кв. 5 (ком. 1, 2, 3); 
кв. 6 (ком. 1, 2, 3, 4); кв. 7 
(ком. 1, 2, 3); кв. 8 (ком.1, 
2, 3, 4); кв. 9 (ком. 1, 2, 3); 
кв. 10 (ком. 1, 2, 4); кв. 11 
(ком. 1, 2, 3, 4); кв. 12 (ком. 
1); кв. 13 (ком. 1, 2, 3, 4); 
кв. 14 (ком. 1, 2, 3); кв. 15 
(ком. 3, 4); кв. 16 (ком. 1, 
2, 3); кв. 17 (ком. 1, 2, 3, 
4); кв. 18 (ком. 1, 2, 3); кв. 
19 (ком. 1, 2, 3, 4); кв. 20 
(ком. 1).

официально  >> Об изъятии имущества 
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П
очти каж-
дый ребё-
нок просит, 
чтобы ро-
дители за-

вели кошку или собаку. 
Животные в доме — это 
хорошо, но нередки слу-
чаи, когда питомцы дарят 
маленьким хозяевам не 
только свою любовь, но 
и болезни. Об этом рас-
сказала заведующая пе-
диатрическим отделени-
ем детской поликлиники 
№48 на улице Артюхиной 
Екатерина Кузнецова.

Переносчик — кошка

Одна из самых распро-
странённых болезней, 
передающихся от жи-
вотных человеку, — это 
токсоплазмоз, который 
вызывают паразиты ток-
соплазмы. Болеют им в 
основном кошки, а люди 
заражаются после кон-
такта с питомцами. 

— Симптомы появля-
ются спустя некоторое 
время, через 3-21 день 
после заражения, — рас-
сказывает Екатерина Куз-
нецова. — Воспаляются 
лимфатические узлы. 

Диагностировать ток-
соплазмоз можно только 
после комплексного об-
следования. 

Врач рассказала, что в её 
практике был случай, ког-
да такой диагноз постави-
ли девочке, у которой дома 
не было кошек, и, по сло-
вам родителей, малышка 
не гладила животных ни в 
гостях, ни на улице. Ока-
залось, что паразитами ре-
бёнок заразился от няни — 
владелицы четырёх котов. 

 
Боль в животе 
должна насторожить

Собаки и кошки могут 
заразить людей и болез-
нями, которые вызыва-
ются гельминтами, или 
глистами. Самое распро-
странённое заболевание 
— это стронгилоидоз. 
Оно проявляется в виде 
различных желудочно-
кишечных нарушений. 

Ещё одна болезнь, вы-
зываемая паразитами, 
— лямблиоз. Болеют им 
в основном дети, чаще 
всего заражаются летом 
на даче: паразитов легко 
подхватить, съев немы-
тые овощи или фрукты, 
искупавшись в водоёме 
или погладив животное. 

Так, трёхлетний Ники-
та с улицы Маршала Чуй-
кова прошлым летом на 
даче подружился с дворо-
вой собакой. Всё лето он 
чувствовал себя хорошо, 

а в октябре перестал при-
бавлять в весе, стал жало-
ваться на боли в животе. К 
счастью, родители вовре-
мя обратились к врачу. 
Анализы показали, что у 
ребёнка лямблиоз.

Небезобидные 
царапины

Существует и менее из-
вестное заболевание — это 
болезнь от кошачьих цара-
пин, или доброкачествен-
ный лимфоретикулёз.

 — Возбудитель забо-
левания проникает в ор-

ганизм через повреждён-
ную кожу, — говорит пе-
диатр. — Инкубацион-
ный период колеблется 
от 10 до 30 дней, но может 
достигать и двух месяцев. 
Начинается заболевание 
с повышения температу-
ры до 38-39 градусов, не-
домогания и увеличения 
лимфатических узлов. 

Не кормите 
животных 
сырым мясом

Болезней, передающих-
ся от животных, можно 

избежать, соблюдая не-
хитрые правила.

 — Главное — регуляр-
но вакцинировать и об-
следовать своих питом-
цев, — говорит Екатери-
на Кузнецова. — Также 
нельзя кормить кошек 
и собак сырым мясом. 
Очень важно чаще мыть 
руки, особенно после 
контакта с животными, 
даже со своими. 

Врачи не рекомендуют 
целоваться с питомцами и 
просят категорически за-
претить своим детям тро-
гать незнакомых животных. 
Если вашего ребёнка всё же 
укусили или поцарапали, 
обращайтесь в травмпун-
кты, где обработают рану 
и проведут иммунизацию. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Что делать, если 
ребёнок ворует

Как родителям относиться 
к детскому воровству и что 
делать в таких случаях, рас-
сказала психолог ТЦСО «Жу-
лебино» Ольга Бородина.

Причины детского 
воровства

1. Чем младше ребёнок, 
тем менее сформированы у 
него нормы морали. Обычно 
к шести-восьми годам фор-
мируется произвольное по-
ведение, подчинённое соци-
альным нормам.

2. Воровство может быть 
реакцией на травмирующее 
событие в жизни ребёнка. 

3. Ребёнок может копиро-
вать поведение взрослых. 

4. Сильное желание об-
ладать понравившейся ве-
щью. Такое случается, ког-
да потребности ребёнка ча-
сто игнорируют. 

5. Непонимание того, что 
воровство — это плохой по-
ступок.

Как реагировать 
• Нужно чётко дать понять 

ребёнку, что он поступил 
недопустимо. Но не сле-
дует угрожать тюрьмой и 
называть его вором.

• Ребёнок может украсть, 
когда нет понимания, что 
такое «моё» и «чужое». 
У детей должны быть 
свой уголок, свои личные 
вещи. Родителям следу-
ет рассказать о границе 
между своим и чужим, об-
ратить внимание на чув-
ства человека, утратив-
шего свою вещь.

• Важно признать право 
ребёнка на ошибку, ведь 
иногда он ворует понра-
вившуюся вещь, чтобы 
сделать подарок кому-то 
из близких. И то, что он 
поступает неправильно, 
ему просто не приходит 
в голову.

Не целуйтесь 
со своей собакой!
Педиатр из Текстильщиков 
рассказала, какие опасности 
таит любовь к домашним 
животным

советует 
психолог

Ребёнок заразился 
паразитами 
от няни-кошатницы
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14 кадры из прошлого

У
лица Новая До-
рога, появивша-
яся на карте Мо-
сквы в 1908 году, 

начинается на пересече-
нии с Госпитальным Ва-
лом возле Введенского 
кладбища и ведёт в сто-
рону Яузы по засыпан-
ному руслу реки Синич-
ки мимо стадиона «Ме-
таллург», построенного 
для рабочих завода «Серп 
и Молот». 

Спортивный клуб «Ме-
таллург» основан в 1922 
году и несколько десятиле-
тий принадлежал москов-
скому металлургическому 
заводу «Серп и Молот». На 
момент основания он на-
зывался Астаховским клу-
бом спорта — в честь моло-
дого рабочего Иллариона 
Астахова, убитого полици-
ей в дни Февральской ре-
волюции 1917 года. На за-
водском стадионе занима-
лись легкоатлеты братья 
Георгий и Серафим Зна-
менские, за футбольную 
команду «Рабочий клуб 

имени Астахова» («Серп 
и Молот», «Металлург») 
играли Валентин Гранат-
кин, Борис Аркадьев, Гри-

горий Федотов, Констан-
тин Бесков,  Сергей Ка-
пелькин — будущие звёз-
ды ЦДКА и «Динамо».

Спортивный комплекс 
«Металлург» на улице Но-
вая Дорога появился позд-
нее, на карте Москвы 1952 
года на этом месте обозна-
чены овраги и водоёмы, а 
подпись «Свалка» уточня-
ет назначение этой терри-
тории. В 2014 году земель-
ный участок на ул. Новая 
Дорога, вл. 11, был вре-
менно изъят для государ-
ственных нужд — строи-
тельства притоннельных 
сооружений Московско-

го метрополитена. Здесь 
была обустроена пло-
щадка для старта тон-
нелепроходческих ком-
плексов. По завершении 
работ стадион планиру-
ют  благоустроить и вер-
нуть жителям  района.

На чётной стороне Новой 
Дороги находится спор-
тивный комплекс МГТУ 
им. Баумана. История соз-
дания стадиона связана с 
именем Валерия Попен-
ченко, который в 1970 году 

возглавил кафедру физиче-
ского воспитания. Попен-
ченко добился включения 
стадиона в финансовый 
план, сам ездил по горо-
дам, добывая то кирпич, 
то цемент. Спорткомплекс 
был включён в число олим-
пийских объектов: во вре-
мя московской Олимпи-
ады здесь тренировались 
спортсмены, а по оконча-
нии Игр стадион передали 
МГТУ им. Баумана.

Евгений Чесноков 

На «Металлурге» 
играли Бесков и Федотов 

Вход на стадион

Стадион «Металлург». 1975 год 

Турнир по историческому фехтованию 
на стадионе «Металлург»

Улица Новая 
Дорога 
появилась 
в начале 
прошлого 
векаКонстантин Бесков

ре
кл

ам
а 

05
74

pa
st

vu
.c

om
/u

pl
oa

de
d 

by
 R

A3
BF

Ев
ге

ни
й 

Че
сн

ок
ов

Ев
ге

ни
й 

Че
сн

ок
ов

M
ar

ce
l A

nt
on

is
se

/A
ne

fo



15март 2019  №10 (823)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru наши соседи

П
осле шести-
десяти са-
мое время 
начать жить 
интересно, 

в этом уверена 63-лет-
няя пенсионерка из Не-
красовки Наталья Тупи-
кова. На базе ТЦСО она 
читает лекции «Сам себе 
праздник, или Жизнь по-
сле 60+». Наталья Семё-
новна поделилась лич-
ным опытом и с читате-
лями «ЮВК».

Составьте 
карту желаний

Начинать новую и яр-
кую жизнь на пенсии На-
талья Тупикова советует 
с перелистывания старо-
го фотоальбома.

— Надо выбрать фото, 
где запечатлён самый 

приятный момент, и по-
ставить его на «первую 
страницу» своей новой 
жизни — в центр кар-
ты желаний. Ведь всег-
да нужно отталкиваться 
от приятных воспомина-
ний, — говорит она. 

Наталья Семёновна, 
например, поставила в 
центр фотографию с па-
ралимпиады в Сочи, на 
которую ездила в 2014 
году в качестве болель-
щицы. Она вспоминает, 
что это был невероятный 
праздник.

— Остальные картинки 
на карте желаний — мои 
мечты в настоящий мо-
мент, — объясняет Тупи-
кова. — Например, одно 
из желаний — больше пу-
тешествовать, и оно уже 
исполняется. Перед Но-
вым годом мы с мужем 

неожиданно поехали на 
три дня в Кострому встре-
чать праздник. Ещё одна 
картинка на моей карте 
желаний — танцующая 
пара. Я очень хочу с му-
жем пойти на танцы, но 
он всегда категорически 
отказывался. А недав-

но согласился выйти на 
сцену в паре со мной для 
несложного танца. Учи-
тывая его характер, это 
большой прогресс. Ещё 

у меня есть картинка с 
яблоневым садом, осе-
нью я купила молодые 
деревца.

Главное — определить, 
чего именно вы хотите. 
Желания должны быть 
конкретными, исполни-
мыми и добрыми. 

Займитесь собой

— Забота о себе — это 
тоже работа, — убежде-
на Наталья Семёновна. 
— У меня были пробле-
мы с позвоночником. Но 
врачи часто говорили: 
мол, ну что же вы хотите 
в вашем-то возрасте? «А в 
каком возрасте, — удив-
лялась я, — разве шесть-
десят — это возраст?» По-
сле долгих поисков уда-
лось попасть на приём к 
хорошему остеопату, и 

теперь я живу без боли.
Чтобы держать себя в 

тонусе, Наталья Тупи-
кова также ходит на бес-
платные занятия по фит-
несу, кинезиотерапии 
и занимается пением с 
элементами дыхательной 
гимнастики. 

Будьте онлайн

Недавно пенсионерка 
стала участницей про-
граммы «Инстабабушка» 
и завела страницу в «Ин-
стаграме». Для развития 
блога Наталья Семёнов-
на запаслась также сел-
фи-палкой.

— Хочу найти едино-
мышленников и создать 
клуб позитивных людей. 
А пока просто выклады-
ваю фото дня, — расска-
зывает она. — Самая по-

пулярная фотография 
у меня на страничке — 
кадр в движении, на ко-
тором мы с другими пен-
сионерами подпрыгива-
ем в боксёрских перчат-
ках. Это фото я сделала на 
тренировке по фитнесу.

Жить, а не доживать

Главные принципы На-
тальи Семёновны в соз-
дании новой счастливой 
жизни на пенсии — ду-
мать о прошлом с благо-
дарностью, смотреть впе-
рёд с мечтой и надеждой, 
а вокруг — с любовью ко 
всему.

— Не думай о возрасте. 
Начни действовать. Живи 
активно, а не доживай, — 
делится своим кредо пен-
сионерка.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Наталья 
Семёновна 
запаслась 
селфи-
палкой

Пенсионерка из Некрасовки учит 
сверстников счастливой жизни 

Поможет 
карта желаний
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Наталья Тупикова 
живёт активно 
и другим советует
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П
осле армии я 
решил женить-
ся. А бедному 
жениться — и 

ночь коротка. И летом, до 
начала занятий в МГУ, я 
решил подработать. 

К ем?  Г р у з ч и ком, 
естест венно. 

С чёрного хода

В бывшем Волгоград-
ском районе, на терри-
тории которого теперь 
ЮВАО, работало не-
сколько продовольствен-
ных баз. И на одну из них 
меня взяли временно по 
протекции знакомого. В 
ночную смену. 

— Значит, все науки 
прошёл, в грузчики по-
дался? — спросил меня 
бригадир. 

Как я потом узнал, он 
был кандидатом техни-
ческих наук. Впрочем, 
в бригаде только у меня 
было неоконченное выс-
шее. У всех остальных — 
оконченное. И я скоро по-

нял, почему сюда было 
так трудно устроиться.

Эта база снабжала, в 
частности, маленький 
магазинчик. И там ото-
варивались райкомовские 
деятели. Заходишь через 
парадные двери — в ма-
газине только картошка, 
хлеб и соленья. Через чёр-
ный ход — есть всё…

После службы в тун-
гусской тайге я не верил 
своим глазам. Например, 
штабеля со смирновской 
водкой, а её официаль-

но в СССР не поставля-
ли. Или с чешским пи-
вом. Или…

— Загрузи машину с 
мясом, — вернули меня 
на землю.

Я справился за полчаса.
— Молодец, — сказал 

бригадир. — Возьми там 
пивка, себе и мне…

— А не поймают?
Все дружно засмеялись.
И мы стали пить пиво 

«Великопоповицкий Ко-
зел», закусывая финским 
сервелатом.

Такой ливерной 
колбасы я раньше 
не пробовал

Потом грузили маши-
ны с банками югослав-
ской ветчины. Помни-
те, такие треугольные? 
Килограммовые? Ну вот. 
Затем картошку. Это для 
обычных магазинов. По-
том яблоки. Тоже для 
всех. Потом…

— Вино пришло! — 
оживилась бригада.

Откуда-то с юга при-
шли три цистерны и семь 
вагонов с сухим. Одна ци-
стерна оказалась наполо-
вину пустой.

— По пути все просят: 
налей, налей! — горячил-
ся сопровождающий. — А 
как я человеку откажу?!

— По рублю за литр — 
чего не отказать, — согла-
шалась кладовщица.

— Э-э-э! Зачем так, 
скажи?! Денег не брал!

— Ну значит, оформля-
ем недостачу…

Как они поладили, я не 
слышал, но утром, в кон-
це смены, бригадир мне 
предложил на выбор — 
или пять бутылок сухо-

го, или дюжину чешско-
го пива. В качестве пре-
мии. Я выбрал пиво.

На следующую ночь 
грузили коньяк, копчёно-
сти, американские сига-
реты и ливерную колбасу. 

— Ешь! — сказали мне.
— Да я ливерную не 

очень…
— Ты попробуй, чудик!
Да. Такой колбасы я 

ещё не пробовал. Вкус? 
Спесифис-с-ский, как 
сказал бы Райкин.

После работы бри-
гада привилегирован-
ных грузчиков — только 
нашу бригаду допускали 
на спецучастки базы — 
разъезжалась на личных 
«Жигулях».

— Через годик-другой 
и ты купишь, — сказа-
ли мне. — Если будешь 
скромным.

— А если нескромным?
— Через полгода. Но 

выгонят отсюда и сядешь. 
Надо знать меру.

Я кланялся на этой базе 
неделю. Червонец за сме-
ну и неизменный пода-
рок. За что? Чтоб не тре-
пался о том, что видел, 
как я думаю.

«Кем работает 
твой муж?»

Невеста, аспирантка и со-
трудница Академии наук, 
только диву давалась про-
дуктам, которые я прино-
сил домой. А в гости к нам 
зачастили все кому не лень.

Финские ягодные ликё-
ры и французский арма-
ньяк, икра и деликатесы. 
Ну о пиве я уже сказал.

— Кем работает твой 
муж? — спрашивали её.

— Практикантом. Он 
только устраивается, — 
отвечала она.

— Куда же?
Но она только подни-

мала глаза вверх — и все 
замолкали…

Райская жизнь быстро 
закончилась: выздоровел 
штатный грузчик, на чьё 
место меня брали.

— Ты в принципе нор-
мальный парень, — сказал 
мне бригадир. — Окон-
чишь МГУ — сразу давай 
к нам. Специалист из тебя 
получится отменный…

Но судьба сложилась 
иначе, и больше в эти за-
ветные ворота я не зашёл.

Прошли годы. Базы той 
уже нет. А магазинчик, 
маленький такой, стоит. 
Но я туда не захожу. За-
чем? Всё можно купить 
где угодно. Ну а где день-
ги брать — вопрос другой.

Что ни говорите, а ночь 
коротка... 

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, теле-
ведущий. Его многие по-
мнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегодняч-
ко», «Профессия — репор-
тёр». Игорь Воеводин более 
40 лет живёт в Выхине, ему 
есть что вспомнить и о чём 
рассказать. 

История мест
с Игорем 
Воеводиным

В СССР было всё. 
Но не для всех

На Московском нефте-
перерабатывающем за-
воде завершились рабо-
ты по модернизации га-
зорасп редел и т ел ьной 
станции. Новое обору-
дование позволит про-
изводить и безопасно от-
гружать пропан и бутан, 
а также смешивать газы. 
Мощность обновлённой 
газораспределительной 
станции по приёму и от-
грузке составляет 256 ты-
сяч тонн в год.

Углеводородные газы 
сегодня востребованы 
на самых разных отрас-
левых рынках и в быту. 
Например, автомобили-
стам пропан служит эко-
логически чистым и эко-
номически выгодным 
топливом для двигате-

лей внутреннего сгора-
ния. Строители исполь-
зуют газы для сварочных 
работ и резки металлов. 
Смесь пропана с изобу-
таном нужна для рабо-
ты в производственных 
холодильных установках 
и кондиционерах. В до-
машнем хозяйстве про-
пану тоже нашлось до-
стойное применение: с 
его помощью обогрева-
ют помещения, кипятят 
воду. И даже художни-
кам пропан пригодится, 
ведь его используют при 
создании растворителей 
и добавляют в баллончи-
ки аэрозольных красок.

— Модернизация газо-
распределительной стан-
ции даёт возможность 
быстро и экологично осу-

ществлять отгрузку про-
дукции. Благодаря ново-
му оборудованию пред-
приятие сможет постав-
лять на рынок разные 
марки газов: пропан, бу-
тан, изобутан, пропан-
бутановую смесь, — рас-

сказал технический ди-
ректор Московского НПЗ 
Максим Артеменко.

Газораспределитель-
ная станция МНПЗ соз-
дана по самым современ-
ным технологиям, кото-
рые гарантируют полную 

герметичность процесса 
отгрузки. Особая систе-
ма улавливания и воз-
врата паров полностью 
исключает попадание га-
зов в атмосферу. Работает 
станция на высоком уров-
не автоматизации, так что 
скорость отгрузки теперь 
в два раза выше по срав-
нению с темпами преж-
них распределительных 
систем. А за промышлен-
ную безопасность объ-
екта отвечают комплекс 
противоаварийной за-
щиты и передовые систе-
мы пожаротушения. 

Совершенствование 
газораспределительной 
станции Московского 
НПЗ выполнено в рам-
ках глобальной модер-
низации завода, начатой 

в 2011 году. Полностью 
программа завершится в 
2020-м. По словам Мак-
сима Артеменко, все па-
раметры газораспредели-
тельной станции рассчи-
таны уже с учётом даль-
нейшего развития завода. 
Так, грядущие проекты 
модернизации позволят 
дополнительно увели-
чить отгрузку газов для 
коммунальных нужд.

Реализованные на се-
годняшний день проекты 
модернизации позволили 
заводу в два раза снизить 
общее влияние на окру-
жающую среду. На фи-
нальном этапе програм-
мы воздействие пред-
приятия сократится ещё 
на 50%. 

Ксения ФИРСОВА

Московский НПЗ расширил ассортимент экологичного газомоторного топлива
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В советском 
универсаме. 
1971 год

Эта база снабжала 
магазинчик 
для райкомовских деятелей
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Н
овая экспозиция 
появилась недавно 
в Музее индустри-
альной культуры. 
Это система спа-

сения космонавтов при неудач-
ном старте космического кораб-
ля — САС. А вообще, сотрудники 
музея на вопрос: «Что можно тут 
увидеть?» — с гордостью отвеча-
ют: «Всё!» Любые предметы тех-
ники и быта от начала ХХ века 
до наших дней, большинство из 
них — в рабочем состоянии. Не-
которые экземпляры — един-
ственные в мире.

Экипаж выживает всегда

Станки и радиоприёмники, 
велосипеды и часы, автомоби-
ли и двигатели — всего, что тут 
можно увидеть, не перечислишь, 
причём из всех отраслей — от 
лёгкой промышленности до ос-
воения космоса, даже макет «Бу-
рана».

— Именно благодаря системе 
САС в 1983 году спаслись Влади-
мир Титов и Геннадий Стрека-
лов, а в прошлом году при ава-
рии «Союза» — наш космонавт 
Алексей Овчинин и американ-
ский астронавт Ник Хейг, — 
рассказывает сотрудник музея 
Сергей Шимко. — Ещё шесть 

случаев срабатывания были при 
беспилотных запусках, и всег-
да вывод комиссии был одно-
значен: если бы полёт был пи-
лотируемым, экипаж остался 
бы жив.

Телефон без кнопок
В музее можно полюбовать-

ся уникальными экспонатами. 
Это, например, концепты (экспе-
риментальные разработки) заво-
да АЗЛК «Москвич» 1970-80-х го-
дов. Военные автомобили и мото-
циклы: ЗИС, на который монти-
ровали «катюши»; мотоцикл М-72 
1942 года; МАЗ с прицепом — пе-
редвижным стратегическим ко-
мандным пунктом. А коллекция 
подвесных лодочных моторов — 
самая полная в мире.

— Любопытно, что совсем 
обыденные вещи порой вгоня-
ют молодёжь в ступор, — гово-
рит Шимко. — Подросток входит 
в телефонную будку и не знает, 
что делать с диском на телефоне. 
Или смотрит на часы с цифер-
блатом и затрудняется опреде-
лить по ним время.

Можно поработать 
на ткацком станке

В музее нет табличек и ограж-
дений, обычных для других му-
зеев. Многие экспонаты можно 
потрогать, подержать в руках, уз-
нать, как они работают. Напри-
мер, можно поработать на ста-
ринном деревянном ткацком 
станке или прокатиться по уз-
коколейке на дрезине с ручным 
приводом — на такой же ехал 
Мустафа в фильме «Республи-
ка ШКИД». 

И конечно же вся территория 
музея — одна большая фотозона. 
Фотографировать экспонаты тут 
можно бесплатно.

Алексей ТУМАНОВ

Музей индустриальной культуры: 
ул. Заречье, вл. 3А, 
тел. 8-916-535-7684. 
Сайт: museum-ic.ru. 
Вход свободный

На улице Заречье можно увидеть уникальные экспозиции советских вещей

Уральские сказы 
в Лефортове

В кинотеатре «Спутник» 
(Солдатская ул., 15) юным зри-
телям 20 марта в 14.00 пред-
лагают посмотреть фильм «Ка-
менный цветок», снятый в пер-
вый послевоенный год режис-
сёром Александром Птушко. 
Показ будет посвящён 80-ле-
тию выхода в свет сборника 
сказок Павла Бажова «Мала-
хитовая шкатулка», на основе 
которого создана эта экрани-
зация. Вход свободный.

Школа пантомимы 
в Капотне

Дворец культуры «Капот-
ня» (Капотня, 2-й квартал, 
20а) приглашает всех жела-
ющих 21 марта в 17.00 на 
мастер-класс по искусству 
пантомимы. Профессиональ-
ные мимы научат участников 
рассказывать истории без 
слов. Вход свободный.

Интеллектуальный 
турнир на Полбина

Культурно-спортивный 
центр «Печатники» проведёт 
26 марта в 11.00 в помеще-
нии зала «Качалка» (ул. Пол-
бина, 9, корп. 3) интерактив-
ную викторину для старшего 
поколения «Своя игра». Ве-
дущие будут задавать участ-
никам вопросы на логику и 
интеллектуальные задачи. 
Самые сообразительные по-
лучат призы. Принять уча-
стие могут все желающие. 

Театральный праздник 
в Выхине-Жулебине

В Международный день 
театра 27 марта в 17.00 куль-
турный центр «Лидер» (Лер-
монтовский просп., 2, корп. 
2) приглашает зрителей на 
театральный марафон «Тре-
тий звонок в тишине прозву-
чал», где будут показаны те-
атральные этюды, музыкаль-
ные номера и фрагменты из 
спектаклей. Вход свободный.

Полина ВИНОГРАДОВА

афиша   >>Ручная дрезина, телефонная 
будка, автомобили «Москвич»

Подростки 
не знают, что 
делать с диском 
на телефоне

Принять участие в 
бесплатной пешеход-
ной игре-квесте пригла-
шает культурный центр 
«Вдохновение». Марш-
рут проходит по терри-
тории района Люблино 
и называется «От Чехова 
до Достоевского». Чтобы 
пройти квест, вам потре-

буется любое мобильное 
устройство с выходом в 
Интернет. Заходите на 
сайт, скачиваете квест. 
На вашу почту приходят 
подробные инструкции. 
Затем выбираете удобное 
для вас время, приходи-
те в точку старта и акти-
визируете игру. И на по-

чту вам будут приходить 
вопросы-задания с ука-
занием следующих точек 
маршрута.

— Маршрут начина-
ется недалеко от сквера 
имени Чехова, а завер-
шается в живописном 
парке старинной усадь-
бы Люблино, — расска-

зывает Гузель Шехано-
ва, принимавшая уча-
стие в разработке квеста. 
— Вам придётся ответить 
на множество вопросов и 
заново открыть для себя 
историю района — быв-
шего подмосковного го-
рода. А ещё вы узнаете 
много любопытного — 

например, почему слу-
га отказывался ночевать 
в одном доме с Достоев-
ским, который снимал в 
усадьбе дачу.

Алексей ТУМАНОВ

Скачать квест можно 
на сайте moscow.
streetadventure.ru/
quests/267/

Тайны Чехова и Достоевского откроют в районе Люблино
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требуются журналисты
В районную интернет-редакцию требуются жур-

налисты-новостники с опытом работы.
Территориально — метро «Бибирево». Доход — от 

35 тыс. рублей и выше, в зависимости от объёма ра-
боты. Официальное оформление, белая зарплата без 
задержек. Ждём резюме на zb-generalova@yandex.ru.

Редакции требуются: 

Высылайте резюме: zb@zbulvar.ru, alla_su@list.ru, 
kolta@yandex.ru 

 редакторы газет, 
 корреспонденты,
 корректоры, 
 фотокорреспонденты,

 выпускающие редакторы,
 верстальщики,
 фоторедакторы. 

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

В Музее индустриальной культуры
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его творчества, интересу-
ет и личная жизнь куми-
ра. И вот уже много лет не 
даёт покоя вопрос: когда 
же артист женится? Нам 
удалось задать Николаю 

и этот, и многие другие 
вопросы. На какие-то 

Басков отвечал се-
рьёзно, а где-то и 
шутил; но думаем, 
читатели без тру-
да отличат одно от 
другого... 

Лучший отдых 
— сменить номер 
телефона

— Николай, насколько 
я знаю, вы в этом году, в 
отличие от большинства 
ваших коллег, никуда не 
ездили отдыхать. Почему?

— Да, я всегда в январе 
уезжал отдыхать, но вот в 
этом году не получилось. 
Сейчас у меня — в февра-
ле и в марте — очень много 
съёмок. Плюс я веду раз-
личные мероприятия. И 
ещё, конечно, заплани-
ровано много выступле-
ний. Так что пока мне не 

до отдыха. Но надеюсь, 
что у меня когда-нибудь 
появится окошко — в иде-
але месяца на три, — что-
бы сделать полную переза-
грузку. Хочу улететь куда-
нибудь на острова и вер-
нуться другим человеком. 

— Что вам нужно для 
полноценного отдыха?

— Сменить номер те-
лефона и раздать новый 
только самым близким 
друзьям. А остальные 
вопросы пусть решают-
ся через директора. По-
тому что иногда телефон 
у меня просто разрывает-
ся от звонков, от сообще-
ний в различных мессен-
джерах и так далее... 

— Ваш телефон — храни-
лище секретов? Спрашиваю 
потому, что сейчас многие 
известные люди стали 
жертвами хакеров, когда на 
всеобщее обозрение была 
выставлена сугубо личная 
информация.

— Я не боюсь, что у меня 
взломают телефон: ничего 
такого у меня в нём нет, в 
том числе и каких-то ком-
прометирующих фотогра-
фий. Кроме того, сейчас 
можно с помощью фото-
шопа, даже ничего не взла-
мывая, столько всего скле-
ить, подрисовать и так да-

лее... Что касается реаль-
но взломанных личных 
страниц звёзд, телефонов 
— знаете, было множество 
таких ситуаций. Ну напи-
сали, ну показали фото-
графии. И что? Люди по-
смотрели, почитали — и 
скоро забыли про это...

Личный 
телохранитель

— Ну ладно, пускай ваш 
телефон в безопасности. А 
вы сами?

— У меня с 20 лет есть 
телохранители, я их по-
менял только два раза, 
и человек, который сей-
час со мной, работает уже 
больше 10 лет. 

— Есть ли в них реальная 
необходимость?

— Телохранитель охра-
няет не только от пули, как 
в известном фильме. Ино-
гда сходишь с поезда или с 
трапа самолёта и можешь 
поскользнуться. Или бы-
вает, что поклонников 
переполняют эмоции… У 
меня были моменты, когда 
они бросались ко мне, хва-
тали за одежду, пытались 
поцеловать, не отпускали. 
И это было с какой-то ис-
терикой даже. Как тут без 
охранника?!

персона

Артист уверяет, что скоро покажет свою будущую жену

У Виктории 
Лопырёвой 
своя жизнь, 
а у меня 
теперь своя

Николай Басков: 
На моей свадьбе 
тамадой будет 
Максим Галкин
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Сбежавшая невеста

— Не могу вас не спро-
сить о Виктории Лопырё-
вой. Всё-таки вы не просто 
с ней встречались — вы 
же к свадьбе готовились, 
объявили об этом на всю 
страну. А потом внезапно 
расстались, и тут вдруг 
сразу — скандал, связанный 
с её беременностью и с тем, 
что она якобы увела мужчи-
ну из другой семьи… 

— Всё, что было между 
нами, — это было в реаль-
ности. Всё остальное — 
это её личная жизнь. Си-
туация тут не такая про-
стая, как кому-то может 
показаться. Сейчас все 
на Викторию налетели, 
каждый хочет своё мне-
ние высказать... Но мало 
кто думает о том, что там 
столько нюансов, кото-
рые я бы не хотел сейчас 
обсуждать… Скажу лишь, 
что у Виктории своя исто-
рия жизни, у меня теперь 
своя… 

— О вас с ней даже 
писали, что это был всего 
лишь роман на публику, для 
прикрытия…

— Да ваши же колле-
ги всё это и пишут! Если 
всему этому верить, то 
получается, что у арти-

стов все увлечения для 
прикрытия непонятно 
чего. Это прикрытие, то 
прикрытие, это для пиа-
ра, а это для того, чтобы 
фильм лучше смотрели. А 
эти вместе потому, что он 
её продюсер… И далее по 
тексту… Как будто мы все 
бесполые, не можем про-
сто полюбить, не можем 
заниматься сексом и так 
далее... Я оправдываться 
не буду, но спросите, на-
пример, мою бывшую де-
вушку Настю Волочкову, 
как мы с ней на Мальди-
вах отрывались, — и все 
вопросы сразу отпадут… 

Найти счастье

— Так что же, теперь воп-
рос с женитьбой закрыт? 

— Мне Павел Глоба 
сказал, что после 42 лет 
я найду своё счастье. У 
меня сейчас как раз этот 
возраст. Кстати, вы за-
метили: все, с кем я рас-
стаюсь, сразу после меня 
удачно выходят замуж 
или внезапно беремене-
ют! (Смеётся.) Надеюсь, 
что я всё же найду своё 
счастье. Сейчас я пони-
маю, что это должно быть 
не просто какое-то «хи-
мическое» увлечение — 

это должен быть родной 
человек. При этом моя 
будущая супруга должна 
понимать, что я артист, 
что мне нужны забота, 
внимание, понимание. 
То есть это не так просто 
— быть моей женой. И я 
не бедный артист, вы же 
понимаете… Может быть, 
я женюсь вообще на ино-
странке, которая не зна-
ет, кто такой Николай Ба-
сков… 

— Ну а если дело дойдёт 
до свадьбы, какой она бу-
дет: тайной, скромной?

— Как вы себе это пред-
ставляете: свадьба Баско-
ва — и скромная? Где вы 
такое видели? Полови-
на моих друзей обидит-
ся! Я думаю, что мою 
свадьбу будут трансли-
ровать в прямом эфире 

на федеральном канале. 
— Кто её вести будет? 

Филипп Киркоров?
— Нет, мне уже обещал 

вести мою свадьбу Мак-
сим Галкин.

Новая песня

— Над чем сейчас рабо-
таете и чем удивите публику 
в ближайшее время?

— Уже очень скоро бу-
дем снимать клип на мою 
новую композицию «Ка-
раоке». Думаю, что дей-
ствительно получится 
удивить. Но пока раскры-
вать интриги не буду. 

— Сами в караоке-бары, 
кстати, ходите? Есть у 
Николая Баскова любимая 
чужая песня?

— Мне все песни под-
властны. Но чаще всего 
я пою песню Александра 
Серова «Я люблю тебя до 
слёз». 

— Весь прошлый год 
народ только и говорил 
о вашем совместном с 
Филиппом Киркоровым и 
довольно провокационном 
клипе «Ибица». Вам нра-
вится эпатировать публику?

— Ну мы же не всё вре-
мя эпатируем публику, это 
бывает достаточно редко. 
Не скрою, что мы что-то 
делали специально для 
того, чтобы вызвать эту 
волну эмоций — как по-
ложительных, так и отри-
цательных. Хотя на самом 
деле я считаю, что клип 
«Ибица» будет в истори-
ческом фонде того, что 
сделали два ярких и боль-
ших артиста. Не думаю, 
что кто-то повторит наш 
рекорд. А если и рискнёт 
— им, чтобы переплюнуть 
нас, надо будет сняться го-
лыми! (Смеётся.)

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова
(ИА «Столица») 

Как ни странно, именно 
сейчас, во время Велико-
го поста, особенно часто 
звучат вопросы о том, за-
чем вообще нужно ходить 
в церковь и обращаться с 
молитвами к святым, если 
всё решает Бог. На это об-
ратил внимание мой зна-
комый священник. Он 
высказал предположе-
ние, что во время поста 
усиливаются различные 
искушения, чтобы поме-
шать верующему челове-
ку правильно поститься 
и ходить на богослуже-
ния. «Это атаки, — вздох-
нул батюшка, — а человек 
принимает их за собствен-
ные мысли. Хотя логики в 
них не много. Вот недав-
но один бизнесмен спра-
шивает: зачем мне посред-
ники, если я могу напря-
мую общаться с Богом? Я 
поинтересовался: а Бог-то 
с таким вариантом согла-
сен? Если да, зачем же Он 
создавал Церковь?»

Но самое любопытное, 
по словам священника, 
что сфера деятельности 
этого самого бизнесмена 
— как раз посредничество. 
Он очень успешен в своём 
деле и очень его уважает. 
Убедительно обосновы-
вает, как важно в бизне-
се наладить коммуника-
ции между людьми, по-
мочь найти правильные 
пути к успеху. «Без этого 
сегодня никуда, — горячо 
говорил он священнику, 
— и это не менее важно, 
чем производство». Ког-

да священник напомнил 
ему его же недавние слова 
о ненужности посредни-
ков в духовной жизни, он 
несколько осёкся. Потом 
задумчиво сказал, что это 
всё же очень разные сфе-
ры. А ещё, помолчав, заме-
тил, что, конечно, каналы 
общения нужны везде и 
что без них не обойтись. 
Священник же согласил-
ся, что любые сравнения 
хромают, но ведь разговор 
у них не только о вере. И 
не только верующих лю-
дей эти проблемы каса-
ются.

Интересно, что почти 
100 лет назад об этом по-
своему размышлял в эми-
грации в Ницце замеча-
тельный русский бого-
слов Александр Ельчани-
нов. Вот какую запись он 
тогда сделал: «Многие го-
ворят: «У меня есть Еван-
гелие, у меня есть Христос 
— мне не нужны посред-
ники». Иные, может быть, 
не скажут этих самоуве-
ренных слов, но фактиче-
ски не прибегают к помо-
щи святых в периоды (а у 
кого их не бывает?) духов-
ного упадка. Ведь что та-
кое всякий святой? Тот же 
человек, но который, пой-
дя по правильному пути, 
нашёл то, чего ищем все 
мы, — Бога. Как же нам 
не вглядываться в них и 
не брать пример с них, не 
идти за ними! Собствен-
но, «святость» — задача 
каждого из нас в меру его 
сил».

Зачем нужно ходить 
в церковь

свой взгляд >>

Валерий КОНОВАЛОВ

В караоке 
чаще всего 
пою песню 
Серова
«Я люблю 
тебя 
до слёз»

Требуется корреспондент 
в отдел городского хозяйства 

Требования: опыт работы, ответственность, уме-
ние грамотно и оперативно писать заметки на го-
родскую тематику (ЖКХ, транспорт) и живые ре-
портажи. 

Резюме отправляйте по адресу: zb@zbulvar.ru. 

Филипп Киркоров и Николай Басков 
любят пошалить дуэтом

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»
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Следуй за своей мечтой — 
иди спать… 

— На 9- м месяце бе-
ременности попросила 
мужа накрасить ногти на 
ногах… Долго бурчал, от-
некивался, мол, не муж-
ское это дело… Обиде-
лась, ушла мыться. Выхо-
жу — сидит красит СЕБЕ 
ногти и бубнит: «Чего вам, 
беременным, только в го-
лову не взбредёт». 

Невропатолог задаёт че-
тырёхлетнему пациенту воп-
росы:

— Сколько у киски лапок?
— Четыре.
— А сколько у киски ушек?
— Два.
— А сколько у киски гла-

зок?
— Два.
— А сколько у киски хво-

стиков?
— Мам, дядя никогда не ви-

дел кошек? 

Никогда не обольщайся 
хорошим отношением: тебе 
найдут замену с такой ско-
ростью, как будто тебя ни-
когда и не было.

— Скажите, Холмс, как 
раскрыть преступление? 

— Определить, кому вы-
годно! 

— А если всем выгодно?
— Тогда это уже как бы и 

не преступление… 

анекдоты  >>звёздный рецепт  >>

 Российская певица, 
актриса, героиня те-
лешоу регулярно за-

нимается спортом и тщатель-
но следит за своим питанием. 
Она поделилась с читателя-
ми газеты рецептом любимо-
го салата. 

— Понадобятся листья са-
лата, помидоры, фасоль, куку-
руза и авокадо. Всё это нуж-
но нарезать и заправить льня-
ным маслом. Затем добавить 
по вкусу соль, перец и припра-
вы. И сверху положить главный 
«хит» блюда — жареный сыр. 
Обычно использую сернурский. 
Я родилась в Йошкар- Оле, где 
на местном молочном заводе 
готовят очень вкусный сернур-
ский сыр. Когда я бываю в род-
ном городе, всегда его покупаю 
и привожу с собой. Впрочем, 

сейчас он стал так популярен, 
что купить его можно почти в 
каж дом магазине и в других 
российских городах. 

Записала 
Екатерина Шитикова 

Фото из личного архива 
Ирины Темичевой 

(ИА «Столица»)

пожары >>
За неделю в округе произо-
шло 7 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

Замыкание в Кузьминках
В ночь на 8 марта огонь 

вспыхнул в подъезде дома 28 
на улице Зеленодольской: в 
электрощите на 1-м этаже зам-
кнуло проводку. Жильцы вызва-
ли пожарных, но до их прибытия 
смогли сами справиться с огнём.

Диваны горели в районах 
Выхино и Люблино

11 марта около часа дня 
пожар начался в доме 24, 
корп. 1, на улице Маршала По-
лубоярова. В одной из квар-

тир загорелся диван, причи-
ной стало неосторожное обра-
щение жильцов дома с огнём.  

Похожий случай произо-
шёл вечером того же дня на 
Ставропольской улице в доме 
8, корп. 2. Диван загорелся в 
квартире на 2-м этаже. Никто 
не пострадал.

Три балкона пострадало 
в Марьине

Вечером 13 марта в 1-м 
корпусе десятиэтажки на Луго-
вом проезде загорелись сразу 
три балкона, расположенные 
по соседству. Причины пожара 
выясняют специалисты. 

Вера ШАРАПОВА
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«Хотим рассказать о нашей дочери Ирине: она 
сейчас мама, нашей внучке Кирочке восемь меся-
цев, но Ира и не думает оставлять занятия спор-
том, даже на зимние сборы ездили всей семьёй. И 
она, и её муж Георгий занимаются тхеквондо уже 
более 15 лет. Когда Ира в 16 лет пришла на проб-
ную тренировку, там её встретил юноша, помощ-
ник тренера Георгий. Они подружились, дружба 
постепенно переросла в большую любовь, а по-
том и в семью. Теперь они профессионалы: кро-
ме основной профессии, ещё и тренеры. На этом 
фото Ирина с дочкой Кирочкой на зимних сборах 
с командой «Росяч» в Подмосковье», — написа-
ли нам мама и бабушка Ирины от лица их боль-
шой семьи Шадриных и Плетенкиных.

сканворд  >>

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

По горизонтали: Ассистент. 
Дом. Разносол. Беседа. Рекорд. 
Облепиха. Корка. Иванов. Зло-
ба. Отс. Таяние. Скат. Метр. 
Урод. Азарт. Материя.

По вертикали: Каракатица. 
Кореянка. Азимут. Торнадо. 
Леер. Том. Белиберда. Тенге. 
Ева. Сапа. Досье. Инок. Духо-
та. Молва. Австрия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Салат из авокадо 
и жареного сыра

собака ищет хозяина
Шансон подружится со всеми

Симпатичный пёс около пяти лет, в холке 
55 см. По характеру — тихоня, ласковый и 
кроткий, немножко осторожный и смешной. 
Но если он видит, что вокруг не страшно, то 
превращается в шустрого озорника и игруна. Дружелюбен с со-
баками, совершенно не драчлив, не агрессивен, очень нежен 
и учтив с человеком, которого не боится. Прекрасно бегает на 
поводке, да и без поводка ведёт себя на улице хорошо. Пёсика 
можно смело принимать в семью с детьми и другими животными. 
Контакты волонтёра: 8-916-463-7250, 
katse1966@mail.ru, Анна 
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Рецепт актрисы 
Ирины Темичевой

Кимоно вместо пелёнок
фотоконкурс «я самая спортивная»

Друзья! 
Продолжается фотоконкурс 

«Я самая спортивная».  
Ждём оригинальных, креативных снимков. 

В подписи к фото укажите: как давно вы 
занимаетесь спортом, кем работаете, 
в каком районе ЮВАО живёте, где и когда 
был сделан снимок. 

Технические требования к фотографии: 
цифровой формат JPEG, размер файла 
от 500 Кб. Адрес для ваших писем: 
uvkurier@mail.ru. 

В теме письма пишите слово 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.
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